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État Civil

Sont arrivés...

• 11 janvier : Maëlle Lefranc
• 17 février : Nora Rochais
• 02 mars : Lila Gagliano
• 16 mars : Emmy Dijols
• 10 mai : Victor Jotreau
• 16 juillet : Baptiste Trésorier
• 14 août : Gabin Bouchot Ferrier
• 06 septembre : Mya Batisson
• 15 septembre : Alba Vigouroux Hentzen
• 05 octobre : Lilou Moliard
• 13 novembre : Thaïs Dance Belmont
• 23 novembre : Alice Rousserie

* Ne figurent pas dans cette liste, les enfants dont l'avis 
de naissance contient la mention "pas de parution presse" 

Se sont mariés...
• 11 mars : Angélique Baltar et Thomas Millet
• 24 avril : Carole Marien et Patrice Chauvet
• 02 juin : Violaine Gutknecht et Régis Lachaud
• 24 juin : Coralie Bassaler et Zakaria Bijjou
• 1er juillet : Julie De Magalhaes et Jérôme Franchitti
• 09 septembre : Audrey Mally et Julien Martins
• 09 septembre : Léa Meunier et Julien Audin

Nous ont quittés...
12 janvier : Henri Bisio
05 février : Danièle Ollier
17 février : Louis Pichon
20 février : Michelle Renoux veuve Taboulot
24 mars : Georges Lejeune
28 avril : Daniel Queneau
12 mai : Evelyne Godfrin épouse Alex-Balzarini
20 mai : Antonio De Araujo Antunes
21 mai : Patrice Paulhan
12 juin : Jean Gaufier
24 juillet : Annie Jaffeux épouse Meunier
09 août : Jean-Pierre Maronne
24 août : Marie-Hélène Bayle épouse Dupont

06 septembre : Maria Da Silva épouse Coupat
07 septembre : Guy Filloux
09 septembre : Aimée Daucher veuve Mathou
24 octobre : Henriette Retru
25 octobre : Ambroise Palazy
02 novembre : Dominique Bassin
05 novembre : Francisco Da Silva Gomes
14 novembre : François Mauduit
18 novembre : Josette Simonet veuve Michelot
06 décembre : Madeleine Guillaumin veuve Villepreux
21 décembre : Fernand Pellet

* personnes domiciliées sur la commune 
(hors Ehpad et Clinique de l'Auzon)

Année 2023
Listes arrêtées au 31 décembre 2023

Etat civil en chiffres :

17 reconnaissances

18 avis de 
naissances 

10 mariages célébrés

9 pacs enregistrés

6 parrainages civils

1 changement 
de prénom 

3 changements 
de nom

30 actes de décès
+ 20 transcriptions



Mes chères concitoyennes, mes chers concitoyens,
Je ne peux commencer ce mot sans avoir une pensée émouvante pour deux de nos collègues et amis conseillers municipaux, Henri Bisio 
en janvier, Madeleine Villepreux en décembre, qui nous ont quittés cette année. Ils ont consacré plusieurs mandats à notre commune. 
Chacun dans sa spécialité, Henri aux travaux et à l’urbanisme, Madeleine à l’action sociale au sein du CCAS, mais aussi à la tête de l’ADMR 
locale pendant plusieurs années. Ils ont marqué de leur empreinte les cinq mandats qu’ils ont effectués, et leur disparition nous a profondément 
affectés. Toutes celles et tous ceux qui les ont accompagnés tout au long de leur engagement municipal peuvent témoigner de leur inves-
tissement, de leur disponibilité et de leur passion pour servir la population de notre commune. Nous ne les oublierons jamais.
Le PLUi (Plan Local d’Urbanisme intercommunal) aurait dû être opérationnel en mai ou juin 2024. Ce dernier n’a pas été approuvé par 
les instances chargées de vérifier sa conformité avec la loi, et nous allons devoir reprendre le projet, ce qui va demander environ une année 
supplémentaire. Le projet d’urbanisation que nous devions mener à l'entrée de La Roche Blanche (le long de la RD 120) ne pourra donc 
pas voir le jour d’ici la fin du mandat. Cette situation est préjudiciable, car elle remet en cause les effectifs d’élèves pour les prochaines 
années à l’école, le projet d’accession sociale à la propriété pour nos jeunes qui ne peuvent accéder au prix du foncier, et l’habitat adapté 
pour nos personnes âgées qui ne peuvent plus demeurer dans leur maison en raison de la configuration liée à la mobilité, et qui ne désirent 
pas dans un premier temps résider en Ehpad. Cette réalisation nous aurait permis d’accueillir de nouvelles populations. Nous espérons 
cependant pouvoir débuter la construction de la maison de santé si notre demande de modification simple de notre PLU est acceptée.
En 2023, l’activité de notre commune s’est poursuivie avec différents chantiers...
Au printemps, nous avons pu réceptionner les travaux des vestiaires du foot (isolation de la terrasse et des murs modification du système 
de chauffage piloté à distance, vitrages isolants...). Le club pour sa part a réalisé la réfection de la buvette. Malheureusement, nous avons 
été la cible d'un acte de vandalisme en juillet, avec les portes des vestiaires forcées et abîmées. Le préjudice s’est élevé à 20 000 €.
Les travaux menés avenue de La République, de la MLT au carrefour avec l’allée des Vignes, concernant la séparation des réseaux des eaux 
usées et des eaux pluviales, ont débuté mi-mars et se sont terminés début de l'été. Des discussions ont été engagées avec le Conseil 
départemental pour reprendre l’enrobé sur toute la partie relevant des travaux.
Fin août - début septembre, différents travaux de voiries ont été réalisés impasse Celtil, rue Barry, rue des Vignerons... Conformément à 
notre habitude, nous avons créé des avaloirs supplémentaires en prévision des orages de plus en plus violents, qui se multiplient d’année 
en année. Nous continuerons à mener des campagnes annuelles d’entretien des avaloirs afin d’éviter les débordements du réseau.
Nos services techniques ont été dotés d’un nouveau tractopelle qui leur permet de travailler dans de meilleures conditions pour mener à 
bien les opérations de curetage des fossés et l’entretien des chemins. Durant la tempête "Ciaran", nos agents sont intervenus rapidement 
pour dégager les arbres tombés sur la voirie et les chemins suite aux vents violents. 
Depuis de nombreuses années, la passerelle enjambant l’Auzon était hors d’état d’usage. En collaboration avec la mairie du Crest et 
l’association d’insertion l’ASEVe, une nouvelle passerelle particulièrement bien intégrée au milieu naturel, a été réalisée, permettant 
aux marcheurs et aux cyclistes de franchir la rivière en toute sécurité.
Fin d'année, les travaux sur les concessions déclarées en état d’abandon au cimetière de La Roche Blanche se sont bien déroulés. 
Réalisés par l’entreprise Dabrigeon, ils nous ont permis de récupérer une trentaine de places, répondant ainsi à une demande de certains 
concitoyens. Un ossuaire a été créé pour accueillir les ossements des personnes disparues et dont la période de concession a expiré. 
Nous allons prévoir la création d’une douzaine de cavurnes. Le même travail sera engagé au cimetière de Gergovie d’ici la fin du mandat.
Le budget participatif a permis la création d’un nouvel équipement sportif (une structure street workout) qui a été implanté à côté du jardin pédagogique.
La pose de caméras de vidéoprotection s’est révélée utile. Une quinzaine de réquisitions ont été comptabilisées cette année, permettant 
la résolution de faits survenus sur notre territoire ou territoires voisins.
J’en profite pour remercier l’ensemble du personnel communal (police municipale, service administratif, service technique et agents de 
l’école) qui œuvrent à longueur d’année pour assurer le meilleur service à la population.
Je remercie également nos sapeurs-pompiers qui ont été encore très actifs cette année avec plus de 150 sorties. La caserne a été dotée 
d’un nouveau véhicule de lutte contre l’incendie. C’est un véritable signe de reconnaissance de la qualité de leur travail par le SDIS 63.
Enfin, je souhaite remercier l'ensemble des bénévoles des différentes associations, qui œuvrent tout au long de l’année à l’animation de 
notre commune, et j'encourage les personnes qui le souhaitent à les rejoindre et s'investir pour permettre la continuité des différentes 
activités et manifestations.
Le conseil municipal se joint à moi pour vous souhaiter une excellente année 2024. 
          Votre Maire, 
          Jean-Pierre Roussel.

Le Mot du Maire

Vie municipale
l Conseil municipal
En 2023, le Conseil municipal s'est réuni 7 fois, avec 71 délibérations prises.
Des mouvements ont eu lieu en cours d'année. Après les décès d'Henri Bisio et de Madeleine Villepreux, ainsi que le départ de Christian 
Debarbieri, Stéphane Bourdin (le 6 février), Fabienne Tourgon (le 11 avril) et Christophe Jacob (le 11 décembre) ont rejoint le Conseil municipal. 
Jacques Locussol a été nommé adjoint aux travaux (le 6 février).
l Conseil communautaire
Guillaume Maillet est devenu conseiller communautaire en remplacement d'Henri Bisio, et Pierrette Huet intègre également le conseil 
communautaire suite à la démission de Caroline Prost.
l Services municipaux
Recrutement de Christelle Boudon en qualité d'agent administratif (accueil, état civil, urbanisme...) (le 1er février) et de Christophe Goncalves, 
en tant que responsable des services techniques (le 1er septembre).



Hommages 2

Hommage à Henri Bisio
Henri Bisio nous a quittés un matin de janvier à l’âge de 76 ans. 
Que peut-on dire quand trois maires et des élus perdent un collègue et ami ?
En plus de 40 ans de vie sur La Roche Blanche, après avoir connu Henri et Martine au bord des terrains de sport, 
ou à l’école lorsque Laurence et Jérôme étaient plus jeunes, nous avons vécu tous les trois des parcours communs depuis 1995 
avec Henri autour de la table des conseils municipaux de notre commune.
Il est très difficile d’accepter ce qui nous arrive : perdre un ami, un collègue, un homme bien, et voir une famille attachante 
endeuillée par ce départ inattendu.
En effet, Henri était un collègue, certes discret voir très discret et réservé, mais tellement agréable, attentif et toujours 
soucieux de rendre un service de qualité à chacun avec altruisme. Ses contacts et conseils avec la population étaient 
adaptés et appréciés de tous. Sans bruit, il mettait sa solide et longue expérience professionnelle au service de 
notre commune.

Dans son rôle d’élu, sa plus-value, son expertise et sa disponibilité ont toujours été appréciées. Sa connaissance des dossiers d’urbanisme et des chantiers 
était rassurante. Sa capacité à proposer des solutions novatrices était connue et reconnue, et l’écouter nous permettait de progresser collectivement.
Nous nous rappelons tous son implication pour les grands travaux de rénovation urbaine que la commune a menés à bien pour la satisfaction de tous (la MLT, 
la caserne des pompiers, l’espace J. Prévert et sa salle polyvalente, et plus récemment la salle des sports et la rénovation de l’école J. Ferry). Nous nous souviendrons 
du Plan Local d’Urbanisme et de ses règlements qui rendaient complexe et stressante sa mission d’adjoint à l’urbanisme, abordée cependant avec bon sens et 
pragmatisme, ou en trouvant des solutions habiles pour débloquer des situations complexes. Plus récemment, il était engagé pour la commune dans l’élaboration 
du PLU intercommunal pour lequel il passait des heures à vérifier chaque élément d’un document de plus de cent pages afin d’obtenir un résultat de qualité 
au profit de la commune.
En associant tous les élus qu’il a connus, maires et conseillers municipaux, nous pouvons dire que notre action municipale n’aurait pas eu la même qualité 
sans Henri. Merci à lui pour tout ce qu’il a apporté à la commune, tout ce qu’il nous a apporté et pour tout ce qu’il représente pour nous.
Nous perdons un ami, un collègue très cher. Au revoir Henri, nous ne t’oublierons pas. 
Toutes nos pensées accompagnent sa famille dans cette dure épreuve. 

Jean-Pierre Roussel, Maire.
Parution de Vivre @ La Roche Blanche Gergovie de mars 2023

Hommage à Madeleine Villepreux
C'est avec tristesse que nous avons appris le 6 décembre dernier, le décès de Madeleine Villepreux, conseillère municipale et 
vice-présidente d’honneur du CCAS, survenue à l'âge de 82 ans.
Elle était née Madeleine Guillaumin, le 20 juin 1941, de Marguerite et Aimé Guillaumin qui étaient commerçants 
dans le bourg de Tronget, dans l’Allier. Elle était l’aînée d’une fratrie de 3 enfants, sœur de Michel et Elizabeth. 
Elle a passé son enfance à Tronget. Préparatrice en pharmacie, elle a exercé quelques temps à Montmarault et au Montet.
Elle a fait connaissance de Pierre Villepreux, naviguant dans l’armée de l’air, et s’est mariée avec lui. Elle l’a suivi dans 
son affectation, d’abord en Allemagne, puis au Cambodge. C’est dans ce pays, que Caroline est née en 1966. Au retour du 
Cambodge en 1970, Pierre a été affecté à l’AIA à Aulnat. Le couple a eu deux fils, François-Xavier en 1971, puisJean-Etienne 
en 1972. La famille Villepreux s’installe à La Roche Blanche en 1972. Madeleine s’est occupée de l’éducation de ses enfants, et 
lorsque ces derniers sont devenus autonomes, elle s’est investie dans différents projets qui lui tenaient à cœur.
Elle s’est engagée dans la vie paroissiale, en intégrant l’équipe du catéchisme, en préparant et célébrant les obsèques 
religieuses, et en restant fidèle aux messes du dimanche. Elle avait créé avec quelques personnes la pastorale des malades, qui 
avait pour but de mettre en place des visites aux malades et personnes isolées à l’Ehpad.

Elle s’est investie dans la vie associative locale, avec l’association des Anciens Combattants de notre commune pour que le devoir de mémoire puisse perdurer, 
mais aussi au sein du Foyer Culturel et Sportif avec les sections danse et chorale, pratiquant deux de ses passions…
Elle a fondé, puis développé la structure de l’ADMR Veyre Auzon, association de services à la personne. Elle en assume la présidence pendant plus de 25 ans.
Elle s’est aussi engagée dans la vie publique de La Roche Blanche, où elle a été élue conseillère municipale en 1989, sur la section électorale de Gergovie, 
et en 1995. Puis elle a été réélue en 2001 et 2008 où elle devenue adjointe chargée des affaires sociales, et 2014 en tant que conseillère déléguée chargée du CCAS, 
avec Gérard Vialat, ancien Maire. Et enfin, en 2020, au côté de Jean-Pierre Roussel, Maire. Elle a été membre du CCAS communal, nommée vice-présidente en 2014 
et vice-présidente d’honneur en 2020.
Soit au total de 34 ans au service de la population et des intérêts de la commune. Un parcours exemplaire, tant en qualité de conseillère municipale que d’adjointe 
au maire chargée de l’aide aux personnes et aux affaires sociales, ou de vice-présidente du CCAS lors des mandats successifs. Des missions qu’elle a brillamment 
menées à bien, tant par son assiduité que par ses compétences et sa fibre sociale. 
Elle laisse le souvenir d’une femme de caractère, restant toujours fidèle à ses valeurs, très coquette et souriante, et qui vivait avec les autres et pour les autres.
Au revoir Madeleine, tu resteras présente dans nos pensées et dans nos cœurs.

Jean-Pierre Roussel, Maire.



11 novembre : Commémoration de la victoire 
et de la paix, anniversaire de l'armistice de 1918
et hommage à tous les Morts pour la France

Retour en images 3
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5 décembre : Journée nationale d'hommage 
aux Morts pour la France pendant la guerre 
d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie

Alain Martin a été décoré de la médaille de porte-drapeau 
consécutivement à son diplôme d'honneur délivré par le Préfet 
et récompensant un minimum de 3 ans d'exercice

Minute de silence au Square 
des Anciens Combattants

18 juin : Journée nationale commémorative 
de l’Appel du Général de Gaulle 

à refuser la défaite et à poursuivre 
le combat contre l’ennemi

Commémoration de la Victoire du 8 mai 1945

Monument aux Morts - Rue de LeyratCimetière de Gergovie

Devoir de mémoire
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Mardi 14 février, le Foyer Marie Marthe a eu le plaisir de recevoir 33 résidents venus de 5 structures du département accueillant des personnes en situation de handicap à l’occasion d’un bal organisé pour la Saint-Valentin à la salle Polyvalente - Espace J. Prévert..L’après-midi s’est déroulée dans la bonne humeur grâce à l’animation musicale proposée par le groupe FestiMusique. 

Jeudi 29 juin à la MLT, soirée de présentation du travail 

réalisé par 14 étudiants d'AgroParisTech,

après 3 semaines de parcours du territoire,

sur les usages et enjeux du plateau de Gergovie.

Pour ce faire, ils ont mené plus de 140 enquêtes auprès des locaux et 

des touristes et une quarantaine d'entretiens auprès des acteurs locaux.

Utilisation du mur d’escalade du gymnase 
par une équipe spécialisée SMPM 

(Secours en Milieu Périlleux et Montagne) du SDIS 63
afin de parfaire des techniques de progression, 

de manœuvres de sauvetage 
avec des mises en situations diverses.

Ils interviennent dans de nombreux milieux naturels et artificiels, 
souvent hostiles (montagne, souterrain, structures artificielles...) 

en matière de reconnaissance, de sauvetage, de secours 
et de sécurisation d’un site. Ces milieux se caractérisent 
notamment par un accès difficile (hauteur, profondeur…) 

et/ou une évacuation délicate de la victime, 
qui nécessitent l’emploi de techniques et de matériels liés 

au milieu périlleux (ex : brancardage en immeuble, bâchage…).

Jeudi 5 janvier à la MLT, premiers voeux de Monsieur le Maire 

depuis le début de la mandature (en raison de la Covid-19),

en présence du conseil municipal, de citoyens, d'officiels, 

de partenaires, et de représentants du monde associatif et économique...

Remerciement à l'école de musique pour sa prestation musicale.

Mardi 25 juillet, hébergement de 5 scouts unitaires de France en provenance du Loir-et-Cher, plus précisement de Montoire-sur-le-Loir.La patrouille "Le Lynx", composée de Damien (17 ans), son chef, Malo (16 ans), Marin (14 ans), Timothée et Vianneg (13 ans), ont exploré les communes voisines à leur camp de base situé à Randol.
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Mardi 14 novembre, inauguration de la nouvelle passerelle de l'Auzon

en présence de Gérard Perrodin, Maire du Crest, 

Jean-Pierre Roussel, Maire de La Roche Blanche, accompagnés d’adjoints, 

René Guelon, Vice-président de Mond’Arverne communauté délégué 

au Patrimoine communautaire, aux travaux et à l’insertion, 

de différents représentants du SMVVA et de La Gaule de l’Auzon, 

ainsi que des agents des services techniques des 2 communes 

et de l’équipe d’insertion de l’ASEVe.

Jeudi 21 septembre, comité inter-centres délocalisé au sein du CPI de 

La Roche Blanche, en présence notamment du Capitaine Villeneuve, 

Chef de centre de Saint Amant Tallende et responsable du comité 

inter-centres, du Capitaine Sobecki, Chef de compagnie, du Lieutenant 

Laureaux, afin d'assister à la présentation du nouveau véhicule 

affecté dernièrement (VPIR). 

Mercredi 4 octobre, anniversaire des "100 ans" 
de Colette Gouyon-Maurin

à l'Ehpad de La Roche Blanche,en présence de ses deux filles, ses gendres et sa soeur,de Jean-Pierre Roussel, Maire et Président du CCAS, et de Jocelyne Peces, Vice-présidente du CCAS,Marie-Jo Mezeix, membre du CCAS et bénévole auprès des résidents de l'Ehpad.

Mardi 24 octobre, Laëtitia Guapo, 
championne du monde de basket 3x3, 

a été désignée sportive auvergnate de l'année 
lors de la 2ème édition du Trophée 

Marque Auvergne de Sport Féminin & Co.

Toutes nos félicitations !

Mercredi 27 décembre, Jean-Pierre Roussel, Maire et Président du CCAS, Jocelyne Peces, Vice-présidente du CCAS,et Denise Prugnard, membre du CCAS, sont allés à la rencontre d'Yvette Guichard,entourée de ses deux filles, et de son petit-fils,à l'occasion de ses "100 ans".



l Rénovation du mobilier d'affichage libre et installation d'une vitrine à la MLT
Début juillet, les 3 panneaux d'affichage libre ont fait peau 
neuve avec la réalisation d’une face centrale en composit 
aluminium et d’un bandeau aux couleurs de la lettre 
d’information « Vivre @ La Roche Blanche Gergovie ». 
La structure en bois (piétements) a été nettoyée et repeinte 
par les jeunes en emploi d’été encadrés par un agent 
des services techniques. Ces derniers sont situés à Gergovie, 
à l’espace Léo Lagrange et devant l’école. 

Une vitrine d’affichage 
a également été installée 
à l’entrée de la MLT.

l Carte de Voeux 2023

Illustration futuriste réalisée par 
les adolescents de la section "Arts 
plastiques" du Foyer Culturel et 
Sportif de La Roche Blanche sous 
la direction de Charlotte Legay - 
Animatrice

CommuniCation

Développement de l'application mobile
Lancée en 2021, l'application CityAll compte + de 750 
abonnés. 
Cette année, deux onglets ont été rajoutés, le premier 
"Associations" avec les coordonnées des différentes 
associations de la commune et le second "EcoWatt".
La municipalité souligne l’intérêt de ce moyen de communication, 
notamment avec la diffusion d'informations pratiques, mais 
également en cas d'urgence ou d’une éventuelle alerte. 

Nous vous invitons à la télécharger.
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l Mise à jour de la signalétique
Afin de répondre aux besoins d'information de nos visiteurs 
et de nos concitoyens, une réflexion a été menée sur 
la signalisation de la commune.
La volonté est d'utiliser le mobilier urbain existant, en 
retirant les lattes dont l'information n'était plus à jour, et de 
rajouter les informations manquantes avec la réalisation 
de plaques qui seront été fixées sur les anciennes lattes. 
Le sens de circulation a été pris en compte, notamment pour 
le passage en centre-bourg, exemple vers la rue St Roch. 
Ce travail sera réalisé en plusieurs phases et se poursuivra 
courant 2024, avec notamment le remplacement de 
mobiliers, ainsi que le nettoyage et lasurage de l'ensemble 
des mâts. 

l Soutien à l'équipage Tripalme 
En 2024, lors de la 27ème édition du raid 4L Trophy, ce seront près 
de 1 200 équipages qui s’élanceront à bord de la mythique Renault 4L. 
L’équipage Tripalme, composé de Mélanie, native de La Roche Blanche, 
et de son compagnon Alexis, vont participer à cette aventure humaine, 
sportive et solidaire. Chaque jour, ils devront parcourir des liaisons 
routières et des étapes comptant au classement, pour cumuler un total 
de 6 000 km, avec pour seule alliée leur boussole. 
Top départ le 14 février 2024 !

Un engagement humanitaire
Le 4L Trophy est partenaire de plusieurs associations (La Croix 
Rouge Française, Enfants du désert, Cap Eco Solidaire et bien 
d’autres encore...), c’est en cela que l’aventure se veut humanitaire et 
éco-solidaire en France et au Maroc. Mélanie et Alexis emporteront avec 
eux des denrées alimentaires, fournitures scolaires et sportives, matériel 
médical... au bénéfice de ces associations.
La municipalité a tenu à soutenir cette initiative en devenant partenaire 
de ce projet. Le logo de la commune sera floqué sur le véhicule.



l Des stickers sur les écogestes
La nécessité de la sobriété énergétique et de la transition écologique s’imposent, et 
nous devons ainsi faire évoluer nos comportements et habitudes au quotidien, afin de limiter 
au maximum notre impact sur l’environnement.
En complément des travaux réalisés ou à venir sur les différents bâtiments communaux 
(améliorations thermiques, installations de boutons poussoirs, passages en Led, 
détecteurs de mouvements...), la municipalité a souhaité accompagner la modification 
des comportements des enfants, des adolescents voire des adultes en s’appuyant sur 
la sensibilisation au développement durable avec des outils simples et ludiques.
Ces autocollants, installés dans les équipements publics, rappellent de manière ludique 
les écogestes, tels que éteindre la lumière en sortant d’une pièce, ne pas laisser couler l’eau 
en se lavant les mains, fermer la porte pour éviter les déperditions de chaleur…
Ces derniers ont été installés dans les différents bâtiments communaux. 
Leurs illustrations actuelles rendent la sensibilisation au Développement Durable 
plus attrayante et permettent l’adoption des écogestes tout en s’amusant !

Citoyenneté - DémoCratie partiCipative

l Budget participatif n°2
Le 4 avril dernier, une réunion publique s'est déroulée afin que 
les participants retenus puissent présenter leurs projets plus 
en détail. Ce fût l'occasion d'inaugurer officiellement les projets 
réalisés dans le cadre de la 1ère édition du Budget participatif :
- le parcours cyclable "Pumptrack" au stade ;
- la table de ping-pong extérieure à l'espace Coubertin.

Suite à la réunion publique, les habitants ont pu voter du 5 au 23 avril dans le cadre 
de la 2ème édition du budget participatif.
4 projets étaient proposés au vote, répartis en 2 catégories : 
- enveloppe de 5 000 € : deux projets proposés par Mme Defay, deux bancs en bois et 
une table de pique-nique en bois dans le Parc Léon Lepetit. Afin de compléter l'aménagement 
déjà existant, la municipalité s'est engagée à réaliser ces deux projets, et a décidé avec 
Mme Defay, d’en confier la fabrication au lycée agricole de Marmilhat (en cours).

- enveloppe de 10 000 € : l’aménagement 
d'un parcours de santé, proposé par Mme 
Gutierrez et l'installation Street Workout, 
proposée par Mme Defay.

Suite au vote de la population, et 
après délibération, la municipalité a 

validé la mise en place de la structure 
Street Workout. Cette aire sportive en accès libre est 

située dans le jardin pédagogique partagé.

CommuniCation 7



CCAS Centre Communal d'Action sociale
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Les petits plaisirs

Début janvier, les membres du Conseil d’administration du CCAS ont préparé les colis gourmands à destination des aînés* qui 
avaient répondu favorablement à l'opération "Les petits plaisirs", soit plus de 180 foyers. 
Les élus du CCAS ont ainsi distribué les colis, composés de produits locaux, soit sur des points de retrait ou directement 
chez les aînés, qui semblent avoir bien apprécié ce cadeau, ainsi que ce moment d’échange et de convivialité, puisque 
de nombreux messages de remerciements sont parvenus à la mairie.
Les colis gourmands étaient accompagnés d’une carte de voeux originale réalisée 
par les enfants de la classe de CM1 de Mme Durand (année scolaire 2022-2023) 
de l'Ecole J. Ferry, qui a fait plaisir à beaucoup d'entre vous.
Un grand merci aux enfants pour leur travail et leur inventivité ainsi qu'à 
leur institutrice, qui les a encadrés et motivés pour ces réalisations. 
Ces petits cadeaux préparés par des enfants font toujours un immense plaisir 
aux séniors et les touchent particulièrement.

*personnes ayant 76 ans et + (nées jusqu'en 1946) et domiciliées à La Roche Blanche.

Un après-midi en chansons pour les aînés

Le samedi 18 novembre, il y avait comme un air de fête 
à la salle polyvalente. Jean-Pierre Roussel, Maire et Président 
du CCAS, salua l’assistance leur souhaitant de passer un bel 
après-midi. 
En effet, les membres du CCAS avaient convié pour la 2ème 
année les aînés de la commune à un après-midi en chansons 
avec Laurence Milbach, agrémenté d’un excellent goûter.
Une cinquantaine de personnes ont répondu présentes 
ce jour-là, dont une dizaine de résidents de l’Ehpad accompa-
gnés d’encadrants. Tous ont passé un agréable moment, 
l'occasion pour certains de faire quelques pas de danse !



Des ateliers pour les aînés

Le CCAS, en collaboration avec l'ARSEPT Auvergne (Association Régionale Santé Éducation et Prévention sur les Territoires), 
a mis en place une 2ème session d'ateliers ouverts à tous les retraités.
Ces derniers ont débuté courant février, de façon hebdomadaire (12 séances de 1h par semaine), par groupe de 10 à 
14 personnes. Trois thématiques ont été proposées :
• « Gym mémoire » 
Cet atelier proposait de l’activité physique (jeux de mémoire, parcours habileté, éveil sensoriel, mimes...) pour consolider 
les mécanismes de mémorisation, stimuler la vigilance et la concentration, renforcer l’estime de soi-même, stimuler la fonction 
cardio-vasculaire...
• « Activité Physique Adaptée Seniors » 
Cet atelier encourage à reprendre une activité physique régulière sans risque pour préserver son autonomie ; améliorer 
ses capacités physiques, retrouver souplesse, endurance et force musculaire, et  garder coordination, agilité et réflexes...
Ces 2 ateliers, très appréciés des participants, ont été dispensés de façon ludique et conviviale par Anthony Lescure, 
animateur qualifié.
• L’Atelier « Seniors au volant », qui s'est déroulé sur 4 séances au 1er trimestre, a compté une douzaine de personnes.
L’objectif de ce rendez-vous est de sensibiliser les seniors à la nécessité d’adapter leur conduite automobile à leur vieillissement, 
afin de conduire le plus longtemps possible en toute sécurite.
Encadrés par la Prévention routière, des exercices étaient au programme : le code de la route et ses évolutions permanentes, 
mais aussi l’évaluation de la vue et de l’ouïe, deux sens essentiels pour rouler en toute sécurité. 
La perception des risques, les bonnes pratiques à adopter et l’utilisation de l’électronique embarquée 
dans tous les véhicules modernes... 

Puis, une séance
de mise en pratique 

de conduite avec 
une auto-école 
(véhicule prêté 

par les partenaires)...

soCial - santé - soliDarité 9

La téléassistance départementale

L’âge, le handicap ou un état de santé fragile nécessitent de mettre en 
œuvre des dispositifs pour le maintien à domicile. Cet accompagnement 

peut alors passer par la mise en place d’un service de portage de repas 
ou encore d’aide à domicile. Il existe également un service technologique 

complémentaire à toutes les aides humaines : la téléassistance.
"Lorsque l'on sait que 90% des gens souhaitent demeurer chez eux aussi longtemps que 
possible, cela donne la mesure de l'importance d'un dispositif tel que 

le service de téléassistance dépar-
tementale." explique Lionel 
Chauvin - Président du Conseil 
départemental du Puy-de-Dôme.
C'est pour cette raison que 
le CCAS a organisé une réunion 
d'information sur le sujet, le jeudi 
23 novembre dernier, en présence 
de Mme Escuret, chef du service 
Animation gérontologie au Conseil 
départemental, M. Mittelette, 
Chef de service Téléassistance 
au SDIS 63, et M. Courtet, opérateur 
Téléassistance SDIS63. 
Une quarantaine de personnes 
bénéficient de ce dispositif sur 
la commune.
Nous remercions le Club Restons 
Jeunes qui nous a chaleureusement 
accueillis, salle Simone Veil.

Le registre 
      des personnes vulnérables

Ce sont 30 personnes (dont 
6 couples) qui sont inscrites 
au registre des personnes 
vulnérables. Elles bénéficient ainsi 
d'une écoute continue et d'une aide 
en cas de besoin par les différents 
membres du CCAS.

Le ramassage 
      des déchets verts

Depuis plusieurs années, le CCAS 
a mis en place une collecte gratuite 
des déchets verts pour les 
personnes âgées de + de 70 ans 
ou à mobilité réduite. 
Ce ramassage est effectué par 
les services techniques municipaux 
et réalisé en porte à porte, 
le 1er jeudi de chaque mois. 
Ce service est utilisé en moyenne 
par une quinzaine de foyers. 
Pour en bénéficier, il suffit de faire 
une demande auprès de la Mairie. 



Le centre de secours de La Roche Blanche - Chanonat compte 18 sapeurs pompiers, tous au titre 
de volontaires, consacrant chaque mois quelques heures de disponibilités et de formations. 
Issus de milieux socio-professionnels divers, ils assurent les différentes missions sur les communes 
de La Roche Blanche (Gergovie/ Noalhat) et de Chanonat (Jussat/Varennes). 
Cette année, le centre a accueilli :

- Mathieu Mercier, issu du centre de Solignat et d’Issoire. Mathieu a emménagé 
sur la commune et a intégré par la même occasion le centre. 
- Gael Allochon, 36 ans, habitant de La Roche Blanche, a franchi le pas et 
a intégré le centre. Il est en cours de formation pour assurer les missions de 
secours puis d’incendie, à l’issue duquel il sera entièrement opérationnel.
L’adjudant-chef Fabrice Bertolotto a fait valoir ses droits à la retraite des sapeurs 
pompiers volontaires, après 25 ans de services et d’investissement. 
Le centre salue un engagement sans faille et lui souhaite bon vent.

Durant l’année 2023, les sapeurs pompiers ont réalisé 150 départs.

Les missions essentielles sont le secours à personnes (100 interventions), 
le secours routier (20 interventions), la lutte contre les incendies (15 interventions) 
mais aussi des interventions diverses (inondations, frelons, bâchage, etc. soit 
15 interventions). 

Ces missions sont assurées par 
les 4 véhicules qui répondent au 
mieux aux besoins de l’intervention.
Pour assurer les interventions de 
lutte contre les incendies, le centre 
a été doté d’un nouveau véhicule 
incendie. Après 40 ans de service, 
leur ancien fourgon a laissé place à 
un véhicule flambant neuf. 
Plus adapté au secteur d’intervention 
et aux missions il est le résultat 
d’un investissement de nos 
sapeurs pompiers. Il a par ailleurs 
été sollicité à plusieurs reprises 
depuis le début de l’été.

Centre de secours de La Roche Blanche - Chanonat
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Au delà du côté opérationnel, les sapeurs-pompiers de La Roche Blanche tiennent 
à rester proche des habitants de leurs communes. Cela est possible grâce à l’amicale qui 
est présente à travers diverses manifestations comme le traditionnel parcours à la fête de 
l’école, l’initiation aux gestes qui sauvent aux élèves de CM2 des 2 communes et 

les portes ouvertes de la caserne en septembre qui 
ont permis un contact avec la population, le tout 
dans la joie et la bonne humeur.

Les sapeurs-pompiers cherchent à renforcer 
leurs rangs, ils ont besoin de vous pour assurer 
la continuité des services de secours de proximité. 

Pour toutes informations et démarche d’un potentiel 
engagement, vous pouvez contacter le chef de centre, 
W. Laureaux au 06 24 25 68 89.

Les donneurs de sang mis à l'honneur...
Vendredi 3 mars, l’amicale pour le don de sang bénévole de la région des Martres 
de Veyre, en collaboration avec l’Etablissement Français du Sang, organisait 
une cérémonie de remise de diplômes et médailles pour les donneurs de sang, 
en présence d’une quinzaine d’élus des onze communes gérées par l’association. 
67 donneurs de La Roche Blanche étaient concernés par cette remise de 
récompenses pour des dons allant de 3 à plus de 200 dons. 
Ont été plus particulièrement honorés : Guy Charvillat médaille d’or avec 
palmes pour plus de 200 dons (2ème en partant de la gauche sur la 1ère photo), 
François Mialon médaille d’argent pour plus de 75 dons, 
Isabelle Poblete-Ecevedo et Marie Jo Mezeix (2ème personne en 
partant de la gauche sur la 2ème photo) médailles d’argents pour plus 
de 45 dons.

Une équipe de bénévoles renforcée...
Michel Peyry, responsable de l’équipe des bénévoles du don de sang 
a eu la joie de voir son équipe renforcée de 3 personnes : Élisabeth 
Bœuf (1ère personne en partant de la gauche sur la 2ème photo, à côté 
de Marie Jo Mezeix), Marie Andrée Servière et Jacques Ecabert. 
Encore un grand merci à Françoise Courtens et Denise Prugnard 
qui ont pris l'année dernière un repos bien mérité après de longues 
années au service des donneurs.

Bravo et merci Didier...
Né le 3 novembre 1952, Didier Bébin, domicilié à La Roche Blanche, a effectué 
son dernier don de sang jeudi 19 octobre lors de la collecte de notre commune. 
Ce don représentait le 372ème de son engagement exceptionnel pour la cause, 
des dons de sang mais surtout des dons de plasma et plaquettes.
Aussi l'amicale des donneurs de sang de la région des Martres de Veyre a tenu 
à l'honorer, Michel Peyry, président de l'antenne La Roche Blanche, lui a remis 
une récompense en présence de Marcel Joberton, 1er Adjoint représentant 
Monsieur le Maire, et Jean Lanore, secrétaire de l'amicale.

Don du Sang
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Des chiffres...
En 2022, le don du sang à La Roche Blanche a comme partout ailleurs, vu une baisse des dons : 187 donneurs 
sur les 4 collectes de l’année pour 220 présences en 2021. 7 nouveaux donneurs ont été enregistrés. 
En 2023, les résultats sont réconfortants sur les 4 collectes organisées avec en janvier, 63 donneurs, en mars 
45, en juin 47 et en octobre 50, soit un total de 205 donneurs. Nous avons pu observer cette année avec 
plaisir, que certains donneurs devenaient fidèles en venant plusieurs fois, tandis que d'autres, qui s'étaient 
éloignés des collectes pendant quelques années, revenaient donner leur sang. Nous adressons bien sûr 

nos vifs remerciements à tous pour leur générosité et leur motivation, et tout particulièrement aux 13 nouveaux donneurs.
Nous remercions vivement la municipalité et le comité des fêtes pour leur soutien et leur aide apportés à chacune de nos collectes.
L'équipe de bénévoles, plus que jamais mobilisée, vous accueillera et vous accompagnera tout au long des collectes.
Si vous êtes donneur ou ancien donneur et que vous souhaitez rejoindre notre équipe de bénévoles, n'hésitez pas à contacter 
Michel Peyry au 06 83 22 27 67.
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Assainissement - Avenue de La République
Dans un souci d’amélioration de la qualité de l’eau et d’un meilleur traitement des eaux 
usées, la commune a engagé des travaux de mise en séparatif des réseaux d’eaux 
usées (égouts) et des eaux pluviales sur un tronçon de l’avenue de la République entre 
la MLT et le carrefour avec l’allée des Vignes. En parallèle, le Syndicat Mixte des Eaux 
a changé la canalisation d’eau potable et refait les branchements. L’entreprise Hugon 
TP, est intervenue de mi-mars jusqu’au début de l’été pour réaliser ces travaux. 
L’avenue était fermée à la circulation des véhicules sauf pour les riverains qui ont pu 
continuer à accéder à leur résidence.

Campagne d'entretien des avaloirs...
Au printemps, Sanib a procédé à l'entretien des avaloirs de la commune. 
Une campagne de nettoyage est programmée chaque année.
Pourquoi ce nettoyage ?
Situés à l’aplomb des trottoirs, en bordure de chaussée, les avaloirs 
récupèrent l’eau qui ruisselle sur les voiries les jours de pluie, pour 
l’emmener dans le réseau d’assainissement. Les petits déchets 
(graviers, feuilles mortes, déjections canines, mégots, petits papiers, etc.) 
et d’autres, plus gros, qui ne devraient pourtant pas s’y trouver, comme 
des gobelets ou des canettes, sont retenus sous la grille des avaloirs 
dans des « ramasse-sable », afin de limiter l’encombrement des égouts. 
Ce sont ces filtres mécaniques que les équipes vont aspirer et vider 
pour permettre une évacuation normale des eaux de pluie sous 
la chaussée.

Réalisation d'une nouvelle passerelle piétonne qui traverse l’Auzon, en collaboration avec la commune 
du Crest, sur le sentier démarrant au rond-point de Chanonat. 
Les travaux ont été réalisés dans le cadre d’un chantier d’insertion par l’ASEVe.



Travaux de voirie
Le programme de travaux de rénova-
tion de la voirie s'est déroulé fin 
août-début septembre. 
Cette année, étaient notamment 
concernées l'impasse Celtil, la rue de 
Barry, la rue des vignerons et la rue 
des Cerisiers... 
Ces travaux, réalisés par l'entreprise 
Hugon TP, ont consisté à faire ou 
refaire le revêtement de la chaussée 
et de certains trottoirs, avec parfois 
le changement des caniveaux. 
Les enrobés ont été réalisés entièrement ou 
partiellement en fonction des besoins.

Impasse Celtil

investissement - travaux - urbanisme 13

Opérations 
fauchage, 
curage des fossés 
et entretien 
des chemins...

Rue Barry

Rue des Vignerons

Acquisition d'un tractopelle
Courant juin, la municipalité a réceptionné son nouveau tractopelle, afin de 
remplacer l'ancien âgé de plus de 20 ans. 
Après consultation, le choix s’est porté sur un engin d’occasion de la marque 
Komat’Su avec 4 600 heures au compteur. 
Cet investissement permet aux employés de travailler dans des conditions 
plus sécurisées et avec une meilleure efficacité. Il sert notamment au curage 
des fossés, à l'entretien de la voirie en général, aux aménagements paysagers 
et à la manutention, comme le chargement de gravats...



Salle polyvalente - Espace J. Prévert
Le ballon d'eau chaude de la salle polyvalente étant vétuste, il a été 
remplacé par un chauffe-eau instantané électrique compact. 
Ce dernier va générer des économies d’énergie, ne consommant que 
pendant son temps d'utilisation, au contraire d'un ballon qui doit garder 
une température constante. 
Il induit aussi des économies en eau car 
il n'est pas nécessaire de la faire couler long-
temps pour pouvoir bénéficier de l'eau 
chaude.
Dix nouvelles tables ont également été 
achetées pour remplacer les plus abîmées. 
Les anciennes ont rejoint le stock de matériel 
mis à disposition des associations pour 
les différentes manifestations.
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Amélioration thermique des équipements sportifs

Après le gymnase - espace Coubertin (travaux réalisés l'automne 2022), les travaux de réfection des vestiaires du foot se sont achevés 
début mars. Ils consistaient à effectuer l’isolation extérieure (terrasse et façades) 
à remplacer les menuiseries existantes* par des châssis aluminium et portes en 
acier avec rupture de pont thermique et vitrages isolants, à installer une production 
d’eau chaude sanitaire par ballon, des convecteurs électriques, d’extracteurs d’air 
à détection de présence, de caissons de VMC hydro-réglables, à poser des hublots 
extérieurs à Led et permettre le pilotage du chauffage à distance.
Opération subventionnée en partie par l’État et le Conseil 
départemental du Puy-de-Dôme.

Nous tenons à remercier les membres de l'ASRB Football 
Club qui ont refait entièrement le local de la buvette suite 
aux travaux.

*Malheureusement, courant juillet, la municipalité a reçu une visite malveillante dans ces locaux, retrouvant 
l'ensemble des portes forcées et abîmées. Coût du préjudice : 20 000 €
Ces dernières ont été réparées en fin d'année.

Eglise de Gergovie - Modernisation du mécanisme
Après l’église de La Roche Blanche en 2021, l’église de Gergovie 
est passée à l’automatisation de ses cloches. L’automatisation 
donne la possibilité de contrôler et de gérer les cloches automatique-
ment via l’Opus, une centrale de commande qui permet de :

- configurer les sonneries des cloches 
selon les besoins,
- piloter les cloches et cadrans,
- faire sonner automatiquement les 
offices religieux (mariage, baptême…),
- synchroniser les sonneries des 
cloches avec l’heure légale française 
grâce à une antenne radio.

Pour information, en raison de certains désordres, la toiture et 
la charpente du clocher de l’église vont faire l’objet d’un diagnostic.

Falaise - Reconduction convention 
avec Hydrogéotechnique

La commune a prolongé la convention passée avec le 
bureau d’études Hydrogéotechnique. Les techniciens 
spécialisés assurent un suivi mensuel à distance 
des capteurs et des inspections sur site par des cordistes 
sont réalisées plusieurs fois par an. Chaque trimestre 
un rapport de suivi est remis à la commune qui peut 
ainsi suivre l’évolution du risque de chutes des blocs.

Eclairage public - Modernisation

Le conseil municipal a validé en septembre dernier, 
le projet de travaux d’éclairage public proposé par 
le TE 63/SIEG, qui prévoit la réfection de 200 lanternes 
vétustes en éclairage LED (tranche 2 du programme).
Il s’agit de remplacer sur l’ensemble de la commune 
toutes les lanternes de type Comète, Falco 2 , Estoril 
par des modèles Bilbo Selux et Izylum  Comatelec. 
L’estimation des dépenses pour la réfection des lanternes 
en LED correspondant aux conditions économiques, 
à la date d’établissement du projet, s’élève à 141 000 € HT 
dont 70 548 € (50 % du total HT + écotaxe) à la charge 
de la commune.
Une économie substantielle estimée à 20 000 € par an 
est attendue.

La 1ère tranche, lancée 
en 2022, avait concerné 
44 lampadaires, 6 projec-
teurs (rond-point côté 
Chanonat) et l’éclairage 
du stade de foot.



 Point Urbanisme - Année 2023
Liste arrêtée au 18 décembre 2023

- 19 Permis de construire (PC)  dont 1 permis modificatif 
- 1 Permis d'aménager
- 4 Permis de démolir 
- 104 Déclarations préalables (DP) déposées en Mairie portant sur des travaux de petite ou moyenne importance
- 2 Autorisations de travaux
-  Certificats d'Urbanisme (101 CUa et 1 CUb)
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Gestion et entretien des cimetières

A l’issue de la procédure de reprise de concessions (lancée en 2016), le conseil municipal a autorisé Monsieur le Maire par délibération du 
12 septembre 2022, à réaliser des travaux sur les concessions déclarées en état d’abandon, soit plus d’une soixantaine sur les 2 cimetières.
Ces travaux, confiés aux Pompes Funèbres Dabrigeon, ont ainsi permis à la commune de récupérer des emplacements qui n'étaient plus 
utilisés et de pouvoir, les attribuer à nouveau, soit une trentaine de places au cimetière de La Roche Blanche. 

Un nettoyage complet du cimetière 
a été réalisé avec le désherbage et 
la coupe des arbres dont les racines 
se développaient trop près, voire 
au milieu des tombes et caveaux.

Un ossuaire (photo ci-dessous) a été 
créé dans le cimetière de La Roche 
Blanche, afin d'accueillir les osse-
ments des personnes disparues dont 
la concession funéraire a expiré. 
Il permet ainsi de perpétuer le souve-
nir, dans le respect des défunts et de 
leurs proches, dans le cadre de 
la reprise de concessions.

Coût des travaux : 32 800 € TTC
Des travaux similaires seront réalisés au cimetière de Gergovie dans les 2 ans à venir.



Police municipale - Stagiaire
Emily, élève en 1ère, prépare le bac pro métiers 
de la sécurité au lycée privé Pasteur la Grand-
Combe (30).
Elle a effectué un stage de quinze jours en 
compagnie de Sébastien, le policier municipal. 
Au programme, le vécu de la Police municipale 
au quotidien, la surveillance du territoire, 
la sécurité des écoles, les infractions routières, 
la vidéoprotection, les actes administratifs 
(arrêtés de circulation...), l’accueil du public, 
les relations avec la mairie, la gendarmerie, 
la fourrière animale…
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Sécurité
La question de la sécurité et de la tranquillité publique est une pré-
occupation majeure et légitime pour nombre de nos concitoyens 
excédés par la bêtise et les incivilités d'une poignée de personnes.
 
Le policier municipal assure la prévention et la surveillance 
nécessaires au maintien du bon ordre, de la tranquillité, de 
la sécurité et de la salubrité publique sur le territoire communal 
en étroite collaboration avec la Gendarmerie de Romagnat / 
Saint-Amant-Tallende.
Il applique et contrôle le respect des pouvoirs de police 
du Maire, tout en assurant un dialogue permanent et préventif 
avec la population. Il veille également au respect du code de 
la route et du stationnement. 
Dans le domaine de la surveillance des espaces publics, il est 
amené à mettre en œuvre des actions quotidiennes de lutte 
contre la petite délinquance, les incivilités sur la voie publique.
Il est également présent lors des entrées et sorties des enfants  
assurant ainsi la sécurité aux abords de l'école.
Le policier municipal possède un équipement spécifique dans 
le cadre de ses missions et interventions. Il effectue régulière-
ment des formations. Il possède un véhicule de service type 
duster siglé "police municipale" reçu en mars 2022.
L'installation de la vidéoprotection* en début d'année, lui donne 
des moyens supplémentaires, renforçant ainsi 
sa coopération avec les gendarmes, qui 
peuvent ainsi élargir leur périmètre de surveil-
lance pour la sécurité des citoyens. Depuis que 
le système est opérationnel, une quinzaine de 
réquisitions lui ont été adressées, contribuant 
ainsi à la résolution d'enquêtes pour des faits passés sur notre 
commune et/ou hors communes, notamment en identifiant et 
en apportant des éléments de preuves aux investigations des 
enquêteurs.
Cependant, son meilleur outil reste la proximité et l'échange 
avec la population.

*La commune de La Roche Blanche a bénéficié du soutien régional à 
hauteur de 53 508 € au titre des dispositifs aménagement du territoire 
pour accompagner ce projet d’investissement dans l’installation 
d’un système de vidéoprotection, et 18 000 € de Fonds Interministériel 
de Prévention de la Délinquance (FIPD).

Sécurité routière
La période estivale est également le moment pour les services 
techniques d’entreprendre la mise en peinture des marquages au sol 
où cela s’avère nécessaire. 
On parle de campagne de renouvellement de la signalisation horizon-
tale (stop, cédez le passage, passages piétons, place de parkings, 
stationnement de livraison, zébras, limitation de vitesse...), 
loin d’être une mince affaire sur une commune comme la nôtre. 
Seules les lignes axiales, qui délimitent les deux voies de circulation, 
sur les routes départementales ne nous incombent pas. 
L’objectif majeur de ces travaux est d’améliorer la sécurité routière.



École élémentaire et Foyer de Vie Marie Marthe
Nous avons invité dans nos classes le lundi 20 novembre dernier 
les résidents du Foyer de Vie Marie Marthe de La Roche Blanche. 
Nous avons partagé nos lectures et nous avons construit 
des mosaïques, avec douze personnes porteuses de handicaps mentaux. 
Ce sont des personnes heureuses qui ont eu, comme nous, beaucoup de plaisir 
durant cet après-midi. Nous nous sommes écoutés et amusés ensemble.

Article des classes de CE2 (Mmes Limon et Mallordy) et de CM1 (Mme Durand)
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Ecole élémentaire - Cross

Lundi 15 mai, les élèves de l'école J. Ferry ont effectué un cross au stade. 
Les CP ont parcouru 740 m, les CE1, 770 m, les CE2 810 m et les CM1-CM2 1 140 m.
Le public a encouragé les coureurs avec enthousiasme. Les 3 coureurs les plus rapides 

de chaque catégorie ont été récompensés par une médaille. 
Sont arrivés en 1ère position pour les filles, puis pour les garçons :

CP : Eva Preetzmann et Gabriel Leroy
CE1 : Louise Morillon et Ethan Guillot
CE2 : Ava Martin Chele et Marius Chaput
CM1 : Ana Aymard et Maxime Delhomme
CM2 : Lucie Altounian et Clément Sahuc

Les maitresses et les élèves remercient 
les parents accompagnateurs, la mairie, 
mais aussi l'APE qui a offert un goûter 
à tous les champions. 

(Article de la classe de CM1)

Rentrée scolaire 2023-2024
Lundi 4 septembre, la rentrée scolaire a eu lieu pour les élèves à l’École 
Jules Ferry de La Roche Blanche, en présence de Monsieur le Maire 
et de Guillaume Maillet, adjoint à la Jeunesse - démocratie participative.
Pour cette année 2023/2024, on compte 274 élèves, contre 265 
en 2022. 
Mme Dupire, directrice de l’école maternelle, a la responsabilité 
de 4 classes allant de la petite à la grande section, soit 95 élèves.
Mme Laroche, directrice de l’école élémentaire, a en charge 8 classes 
du CP au CM2, soit 179 élèves.

Groupe scolaire Jules Ferry



Autre sortie de l'année, un match de basket à Bourges
La classe des CM1 est allée voir un match de basket au Prado 
de Bourges. Ils ont découvert l'ambiance d'un match de ligue et ont pu voir 
évoluer la "guêpe" qui n'est autre que Laetitia Guapo ! 
Sans oublier un moment privilégié à la fin du match : séance photos 
et dédicaces. Tout le monde est reparti avec des étoiles plein les yeux !
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Le sport à l'école
Sur le temps scolaire, Hélène Rongier, 
éducatrice sportive, employée municipale, 
apporte ses compétences pédagogiques 
auprès des professeurs des écoles 
de toutes les classes de maternelle et 
d'élémentaire. 
Elle met en place des cycles et des 
séances de sport à hauteur de 2h par 
semaine (par classe), pendant toute 
l'année scolaire. Pour l'année scolaire 
2022-2023, les enfants de l'élémentaire 
ont pu pratiquer, selon les périodes : 
rugby, tennis, basket, lutte, tir à l'arc, 
ultimate, gym, athlétisme, natation, hand, 
VTT et course d’orientation. 3 sorties VTT ont été organisées 
avec également l'utilisation de la piste pumtrack de 
la commune.
Les plus petits (maternelle) ont pu, quant à eux, s'initier au basket, au foot, 
au tennis, à l'athlétisme, à l'escalade et à la lutte.

Sur le temps périscolaire, 
des activités sportives sont 
également proposées pour 
les enfants qui le souhaitent.
L'objectif est de permettre 
de faire découvrir et d’initier 
les enfants au plus grand nombre 
de disciplines sportives, en 
liaison avec certaines associa-
tions de la commune, pour 
leur laisser la possibilité 
d’en choisir une plus tard et 
de s’inscrire en club.

Sorties USEPIX
Comme c'est désormais l'habitude, certaines classes ont participé 
aux journées Usepix qui se déroulaient :
- aux Cézeaux pour l'athlétisme, avec les 2 classes CE2, CE1 et CM1/CM2
- à l'Arténium de Ceyrat pour la lutte, avec les CM1/CM2
- à Saint-Genès-Champanelle pour l'APPN, avec les CM1, CM2, CP, CP/CE1
- à La Roche Blanche pour le Multisports, avec les CP, CP/CE1, CE1
Les deux journées USEPIX Multisports Cycle 2 se sont déroulées 
les 25 mai et 3 juillet au complexe sportif de la Roche Blanche. 
Au programme, pétanque, football, torball et balle au cordo (jeu tradi-
tionnel ancien). Ces activités ont permis des moments de partage 
et de convivialité entre les élèves des écoles de La Roche Blanche, 
Beaumont, Boisséjour et Romagnat.



Classe de neige 
Les élèves des classes de CM1 de Mme Durand et de CE2 de Mme Mallordy 
de l'école de La Roche Blanche ont découvert les massifs alpins savoyards de 
Saint-Jean d'Arves du 6 au 10 mars. Ils étaient accompagnés de 4 autres adultes, 
dont Hélène Rongier, agent ETAPS employée par la mairie.
Les élèves ont pu se rendre compte du changement climatique à travers 
leurs activités sportives et culturelles.
En effet, pour faire faire du ski aux élèves, les enseignantes avaient choisi d’aller 
chercher la neige dans les Alpes, à l’autre bout de notre belle région puisqu’elle 
est devenue imprévisible en Auvergne.
Les élèves ont ainsi bénéficié de cours quotidiens de ski (encadrés par l'ESF).

Mais, malgré une altitude de 
1 550 mètres, la station a eu 
fortement recours à la neige 
artificielle. Les enfants ont 
même vécu une séance 
mémorable de ski sous 
la pluie en milieu de semaine !
Des fromagers du fameux 
Beaufort, après la visite de 
leur fromagerie et une dégus-
tation, leur ont expliqué à quel 
point le manque d'herbage 
les touche causant une baisse 
d'environ 11% leur production 
en une seule année (2022).

A la miellerie, les apiculteurs ont présenté les bienfaits du miel et la nécessité 
de protéger les abeilles, certaines régions n'ayant plus de miel à vendre.
Le baptême en traîneau à chiens a été remplacé par une randonnée cani-rando 
faute de neige ! Et lors de la sortie randonnée en raquettes les élèves ont pu 
observer les versants bien verts et les sommets enneigés des célèbres aiguilles 
d'Arves.
Mais, cette prise de conscience n'a essoufflé ni l'enthousiasme ni le plaisir du partage 
de ces 41 élèves. Laissant derrière eux les années de pandémie, ils se sont régalés ! 
Ils sont rentrés riches de souvenirs irremplaçables et de nouvelles aptitudes sportives. 
Cette classe de neige, au coût conséquent du fait des séances de ski alpin, a pu être possible 
grâce à diverses actions menées au bénéfice du projet et à plusieurs subventions : 
de la Région (transport), de l'association des parents d'élèves, de la mairie et de donateurs 
(via le site participatif "la trousse à projets").
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Classe verte
C'est avec un plaisir non dissimulé que les classes de CE1 (Mme Freitas) 
et CM2 (Mme Laroche) accompagnées de leur Etaps sont à leur tour parties 
dans les Alpes du 19 au 23 juin. 

Les élèves ont alors 
découvert la faune 
et la flore lors de 

leurs randonnées avec 
chiens et ânes, 

et les explications 
des guides. 

Ils tiennent à remercier 
chaleureusement tous 
les partenaires privés 

ainsi que l'APE, 
la Mairie, sans oublier 
la Région AURA (pour 

la subvention transport).
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Ecole maternelle et le SMVVA...
Le SMVVA propose gratuitement chaque année aux écoles de 
son territoire des animations sur des thèmes liés à la protection 
des milieux aquatiques : « Restauration des milieux aquatiques », 

« Lutte contre les pollutions de l’eau », « Bocage » et 
« Eau et biodiversité du Val d’Allier ».

Ce programme est construit annuellement en colla-
boration avec les services de l’Éducation Nationale. 
L’objectif est de permettre aux élèves de mieux 
connaître l’écosystème rivière, les répercussions 
des activités humaines sur l’eau et les milieux, 
de s’approprier les enjeux locaux dans ce domaine 
et développer l’éco-citoyenneté. 

Chaque classe participante a bénéficié de 4 demi- 
journées d’animation réalisées par des animateurs 
professionnels de l’éducation à l’environnement 
du CPIE Clermont-Dômes missionné par le SMVVA.
Sorties au bord de la rivière pour observer la faune 

et la flore, visite d’une station d’épuration, expériences diverses en classe, création d’un jardin 
sans pesticide… ont ponctué la mise en œuvre du programme.
12 classes élémentaires et maternelles du territoire, réparties sur 6 écoles, ont participé 
activement à l’un ou l’autre de ces programmes d’animation cette année : Chauriat, Saint Bonnet 
les Allier, Saint Saturnin, Tallende, Chanonat et La Roche Blanche.
Les productions des élèves ont été présentées lors d'une journée de valorisation organisée 
au sein même de chaque école le jeudi 29 juin. 
La classe de Mme Aulagner (GS) a effectué 4 sessions avec une animatrice de CPIE, avec 
2 sorties : une au bord de l'Auzon et une au bord de l'Allier. Les enfants ont expliqué le trajet du 
saumon de la mer jusqu'à l'Allier pour aller pondre ses œufs, les prédateurs qui existent et tous 

les animaux et insectes qu'ils ont vu lors de leurs sorties. 
Ils ont fait un très belle maquette sur le trajet du saumon. 
Et du Land art pour représenter les insectes qu'ils ont pu voir.

La classe de Mme Mège (MS/GS) n'a pas pu présenter son 
travail en raison de l'absence de leur institutrice. Néanmoins, 
un passage dans la classe a été réalisé et les enfants ont 
expliqué les jeux réalisés avec l'animatrice sur le cycle de 
l'eau et les saumons. 
Ils sont allés au bord de l'Auzon et au bord de l'Allier, ont 
ramassé des petites bêtes : crevettes d'eau douce, larves 
d'éphémères de libellules, et même une écrevisse !!!



Fresque du climat
Face aux enjeux de transitions auxquels les collectivités sont confrontées aujourd’hui, 
la Fresque du climat constitue un outil de référence. Décliné en un atelier de sensibi-
lisation scientifique, il met en pratique l’intelligence collective afin de prendre conscience 
des questions de dérèglement climatique, se les approprier et d’envisager des pistes de 
solution locales. Dans le cadre de sa politique environnementale de développement 
durable, la municipalité, en partenariat avec l’association la Fresque du climat, a mis en place, 

auprès des élus et des citoyens, une sensibilisation participative aux enjeux de la transition climatique et 
écologique avec l'atelier « la Fresque du Climat ». 

Une Fresque du climat pour les élus municipaux 
Une 1ère séance de travail a eu lieu le 24 janvier avec 
l'ensemble du conseil municipal. Durant 3h, l’atelier 
collaboratif a permis de comprendre l’essentiel des en-
jeux climatiques ainsi que les leviers d’actions activables 
individuellement et au niveau de la collectivité en vue 
de construire une stratégie communale de développe-
ment durable, à partager avec les équipes, afin qu’elle 
constitue le fil rouge de toutes les politiques publiques 
et actions mises en œuvre par la commune au quotidien. 

Une Fresque du climat pour les citoyens
Une 2ème séance, à destination des citoyens, s'est 
déroulée le samedi 13 mai à la MLT.
Elle était ouverte à tous et certains enfants se sont joints 

à cet événement. 
Durant cet atelier ludique et pédagogique, les participants ont dû faire preuve de réflexion, 
créativité et discussion pour développer des arguments et trouver des solutions après avoir 
compris les enjeux à traiter. 
A travers un jeu de 42 cartes (issues du rapport du GIEC), ils ont relié les liens de cause à effet 
et ont ainsi pu intégrer les enjeux climatiques dans leur globalité. 
Une façon très concrète d’acquérir les principaux éléments de compréhension des changements 
climatiques et des outils dédiés à la transition écologique à l’échelle locale qui a abouti à la réalisation 
d’une réelle fresque.
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Boîtes à lire

Les boîtes à lire s'installent petit à petit sur 
la commune. Elles permettent de faire circuler 
les livres tout en évitant qu'ils ne soient jetés. 

N'hésitez pas à en déposer ou à venir en chercher, 
vous pourriez y trouver quelques pépites pour 
tous les âges...
Un merci à Jacques Locussol, adjoint aux travaux, 
membre de la commission cadre de vie - environnement, 
qui a offert cette horloge comtoise et réalisé son aménagement.



Collecte des sapins de Noël

L'année dernière, la commune avait lancé 
pour la première fois une opération de collecte 
des sapins de Noël à destination des habitants. 
L'opération, forte de son succès avec près 
de 500 sapins déposés, a été reconduite. 
L’objectif étant de pouvoir recycler ces conifères 
de façon réfléchie et écologique, permettant 
également de limiter les déplacements des 
usagers à la déchetterie. L’ensemble des sapins 
ainsi collectés ont été récupérés par l'éleveur de 
moutons sur le plateau de Gergovie. Ils ont été 
utilisés comme complément de nourriture pour 
ses animaux, et pour le reste transformé en broyat.

Retour sur le "Printemps de l'Environnement" 

Une opération citoyenne et environnementale

Le samedi 25 mars, les rocheblanchois se sont retrouvés sur le parking de l'espace 
Léo Lagrange pour la 3ème édition du Printemps de l'environnement. 
Organisé par la commission Cadre de Vie – Environnement, 
cet événement a débuté par l'opération nettoyage. 
Les participants, accompagnés d'enfants, sont partis à l'assaut 
des rues selon 3 circuits. 
La commune avait mis à disposition le matériel de ramassage 
(sacs-poubelle, pinces...). Un accent a été mis sur les mégots 
dont la quantité était assez conséquente. Une vingtaine de 
sacs de détritus a été remplie, dressant le triste constat que 
les incivilités demeurent d'année en année.
Ensuite, les rocheblanchois étaient invités à plusieurs petites 

animations, un atelier jardinage avec Les Serres Fleuries, une distribution de sachets 
de graines proposée par le Syndicat Mixte des Vallées de la Veyre et de l'Auzon (SMVVA) dans 
le cadre de l'opération "Semez des fleurs sauvages locales en pieds de murs", une conférence 
"Tous au compost" avec le Syndicat du Bois de l'Aumône (SBA). 
Une distribution gratuite de broyat a également été proposée par le SBA aux usagers. 

Un vin d'honneur offert par la municipalité 
a clôturé cette manifestation.
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Emplois saisonniers été 2023 
à destination des jeunes 

Chaque année, la municipalité fait appel à de jeunes étudiants durant l'été, pour renforcer 
l'équipe des services techniques. 
9 jeunes, âgés de 18 ans et plus, se sont relayés toutes les 3 semaines pour effectuer 
des tâches diverses. Les principales missions étaient d’assurer la propreté des voiries 
(désherbage, débroussaillage, tonte, nettoyage…), et d'assurer des petits travaux techniques 
comme la peinture…
Merci à : Colleen, Eva, Cyprien, Garance, Quentin, Louis, Maxence, Thomas et Valentin.
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Élagage broyage, paillage...
Dans le cadre de la politique environnementale 
menée par l’équipe municipale, les services tech-
niques ont modifié leurs usages. Les déchets 
d’élagage issus de la coupe des arbres passent 
directement dans le broyeur et sont recyclés 
pour servir en paillage. Il s’agit d’une technique 
qui consiste à recouvrir le sol de matériaux 
organiques ou minéraux pour le nourrir et/ou 
le protéger. Ces matériaux sont déposés au pied 
des plantes dans les massifs. Cette solution offre de 
nombreux avantages : elle maintient le sol humide 
en limitant l’évaporation, particulièrement en été. 
Cela évite l’arrosage intensif, même en plein 
soleil. En période hivernale et de fortes gelées, 
les souches des plantes restent protégées du froid. 
De plus, le paillage limite la prolifération de mau-
vaises herbes et apporte de nombreux nutriments 
en matière organique lors de sa décomposition. 
Enfin, le paillage représente un gain de temps précieux pour les équipes des espaces verts. Cette mission nécessite beaucoup d’attention 
car le paillage doit respecter certaines règles de mise en place pour une efficacité maximale.
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Récompenses des jeunes sportifs méritants
Cette année, la municipalité a souhaité mettre à l'honneur "la jeunesse" dans le cadre des récompenses des sportifs méritants. 
Ainsi, les jeunes sportifs, les présidents des associations, les membres de la commission vie associative et le Maire, étaient réunis 
le mercredi 5 juillet à la MLT, pour cette cérémonie de reconnaissance de 30 jeunes méritants.
Monsieur le Maire a remis les récompenses à ces jeunes sportifs ayant réalisé de belles performances lors de la saison 2022-2023, 
ou étant jugés méritants au sein de leur club. Il a également tenu à les remercier d'avoir brillamment défendu les couleurs de leur club 
et celui de la commune, ainsi que les présidents de clubs ou encore les bénévoles pour leurs engagements.

Foyer Culturel et Sportif

Tir à l'arc
Agathe LEVET et Jasmine BOUCCETTA
1ère ou 2ème coupe Ufolep des 13/14 ans

Gymnastique sportive - Equipe Niveau 
5, +11 ans
Ambre BAES, Alysée CHABERT, Lise 
CHEFDEVILLE, Morgane GAUTHIER, Aïnoa 
PAREDES, Cléa ROLHION, Emelyne TIXIER
L’équipe :
- 3ème en compétition régionale
- 6ème aux demi-finales nationales
- a participé aux finales nationales des 10 et 11 juin

Aïnoa PAREDES en individuelle :
- Vice-championne régionale
- 2ème en demi-finales nationales
- 19ème sur 78 aux finales nationales

Tennis de table
- Léo NUGIER, Junior 1, vice-champion du 
Puy-de-Dôme en catégorie D3 (équipe adultes) 
 - Martin MENECIER, Cadet 1, remporte 
le titre par classement catégorie -700 points en 
individuel aux Martres de Veyre. 
Vice-champion du Puy-de-Dôme en catégorie 
D3 (équipe adultes) et 4ème en équipe Jeunes 
-15 ans catégorie D1.

 - Matéo CHARDAIRE, Cadet 1, associé à 
Martin, se classe 4ème en équipe Jeunes -15 
ans catégorie D1.
 - Alban MASSELOT, Minime 2, est passé en 
individuel, du niveau Critérium Départemental 
au niveau Régional. Il est vice-champion du 
Puy-de-Dôme en équipe Jeunes -13 ans caté-
gorie D2. 
- Clovis BOUCHET, Minime 1, associé à 
Alban, est vice-champion du Puy-de-Dôme en 
équipe Jeunes -13 ans catégorie D2.
A noter les remarquables progressions 
des classements individuels de Léo, Martin 
et Alban. Ces 3 jeunes voient leur classement 
augmenter de plus 150 points par rapport 
au début de saison.

Groupement de l'Auzon 
- Elsa MORDAN, pour son implication dans 
la vie du club de foot : joueuse en équipe 
U15 F et éducatrice pour les U6

LRB Montagne Escalade - U12 Femme
- Fanny HERISSE, 2ème Open Départemental 
de combiné à Commentry.
- Camille BOULEGUE, implication dans la vie 
du club (installation de voies...).

Basket Club LRB
- Equipe U13F : 
Clémence CAUVIN, Tiffen DAY, Elyse 
BONHOMME, Elisa THEILLIERE, Lucie 
LAFORET, Coline FERRE SALANOUBAT, 
Luna BORIE, Margaux GENESTE,  Elsa 
LABROUSSE, Louise NOLOT, Mae 
CHASTAN
Entraineur : Clément GIMAZANE

1ère championnat inter départemental 1 poule 
A phase 2 et demi-finaliste championnat  
interdépartemental 1 phase 3

- Jeune arbitre : 
Mathis BUISSON, jeune licencié dans 
la catégorie U15M, a suivi la formation arbitre 
tout au long de la saison et a été remercié 
de son investissement au sein du club.

24



Journée des associations
La traditionnelle Journée des associations s'est déroulée le samedi 9 septembre à l'espace 
Léo Lagrange.
L'occasion pour les visiteurs de découvrir la richesse des associations de notre commune, 
des animations et des activités qu’elles proposent. Ce rendez-vous reste primordial pour 
les habitants de la commune et notamment pour les jeunes, mais aussi pour les associations 
qui manquent de bénévoles.
Les représentants d’une quinzaine d’associations, dont le Foyer Culturel et Sportif avec 
ses nombreuses sections, ont pu renseigner le public et prendre pour certaines les inscriptions 
de la nouvelle saison.
Escla'Ados et l'école de musique 
de Mond'Arverne communauté 
étaient également présents lors 
de cette journée.

Réalisation d'une plaquette des associations
La commune est riche de plus d'une vingtaine d’associations, avec plus 
d’une cinquantaine d’activités différentes, qui participe au dynamisme de 

la commune dans des domaines variés (sport, culture, scolaire, solidarité, loisirs...). 
Elles animent en effet notre territoire tout au long de l'année, et organisent 

des évènements et activités pour tous les âges, quelle que soit la saison.
Les élus municipaux sont attachés aux valeurs du monde associatif et les accompagnent 
tout au long de l'année (mise à disposition de bâtiments, de matériel, prise en charge 
des dépenses (eau, électricité, chauffage, entretien), aides financières...) au profit de tous. 
L'objectif de cette plaquette est de regrouper les coordonnées de l'ensemble des associations 
sur un même document, accompagné de la programmation des manifestations. 
Chaque habitant pouvant ainsi, selon ses envies, se cultiver, se défouler, s'amuser 
ou s'investir dans un projet associatif.
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Association du Site de Gergovie

 Nettoyage du Plateau

Le 27 mai, comme l’année dernière, 
une journée de nettoyage du plateau a 
eu lieu en partenariat avec le Musée 
de Gergovie, l'ASG, l'Association 
« Les Arverniales » avec le soutien 
de la commune et du département.

 Nouvelles recherches sur le quartier des artisans

Le 28 avril : conférence de Yann Deberge et Marion Dacko.
Les deux conférenciers ont présenté les résultats de la 1ère campagne 
de fouilles sur le secteur.

 Foire à la pomme

Le 11 novembre nous avons tenu notre stand habituel, 
rendez-vous incontournable d’information et de présentation 
de nos publications.

 Journées du patrimoine

Le 16 septembre, Gergo’Vit, l’ASG et le 
Collectif citoyen ont présenté les bâtiments 
de la Maison Griffon (ancien château de 
Gergovie) dans le cadre de leur étude sur 
l’avenir de ce patrimoine historique.

 Voyage en Limousin

Le 23 septembre nous avons visité l’abbaye 
d’Aubazine, chef d’œuvre de l’art cistercien, 
où flottait le souvenir de Coco Chanel. 
Après un repas à l’auberge locale, nous avons 
gagné le site de Tintignac, ensemble religieux 
gaulois, célèbre pour ses découvertes d’objets 
militaires celtiques.

 Fouilles sur le Plateau

En juillet-août, l’ASG a participé aux fouilles 
menées sur le quartier des artisans dans 
le cadre d’une convention avec l’INRAP.
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Anciens et nouveaux habitants, si vous vous intéressez à l’histoire, l’archéologie 
ou la nature de votre commune, rejoignez-nous pour découvrir 
et étudier toutes les richesses de La Roche Blanche - Gergovie.

A.S.G. 3, route du Plateau à La Roche Blanche 
Tél : 04 73 79 44 45 - Courriel : asgergovie@hotmail.com 

Site Internet : gergovie.net

 Bulletin de l'association

Le bulletin n° 44 est paru avec un dossier spécial sur 
le Monument de Gergovie 
ainsi que les articles habituels 
d’histoire (les grandes familles, 
les listes d’imposition d’Ancien 
Régime…), d’archéologie et 
de sciences de la nature 
(les espèces invasives sur 
notre commune).

En vente 13 € 
au siège de l’association 
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 Réédition de l'ouvrage 
d'Alain-Michel Docros

« La Roche-Blanche 
à travers les siècles »

 
En vente 25 € 

au siège de l’association

Association du Site de Gergovie

Gergo'Vit
Après un renouvellement du Collectif lors de l'AG en mars, l'association Gergo'vit a négocié cette année de transition 
avec quelques ajustements dans ses animations. La fête de la Saint-Jean, le 24 juin, en est resté le point d'orgue et fut encore 
une belle réussite. Dans une ambiance toujours aussi familiale et festive, assurée par le Ktipietok Orkestar, adultes et enfants 
apprécient les retrouvailles place Saint-Jean, la retraite aux flambeaux et le feu aux Rocs.
A la rentrée, l'association a également proposé un "pique-nique de village", en clôture de la visite de la Maison Griffon organisée 
dans le cadre des Journées du Patrimoine, le 16 septembre. Une quarantaine d'habitants ont ainsi partagé une grande tablée 
dans le square rue Vercingétorix : une belle occasion pour faire connaissance avec ses voisins !
Un rendez-vous plus régulier 
est également en train de 
s'installer dans les habitudes 
locales : la soirée jeux, 
le premier vendredi de chaque 
mois, à la salle Jean Jaurès. 
Depuis le mois de mai, 
ces soirées intergénération-
nelles trouvent désormais 
leur public où chacun prend 
plaisir à découvrir des jeux 
nouveaux !
Enfin, l'association Gergo'vit 
a souhaité terminer l'année 
avec un "Apér'huîtres", 
le dimanche 10 décembre. 
Outre partager un moment 
convivial, cette manifestation 
a permis de valoriser 
le patrimoine du village, 
en accueillant la soixantaine 
de gourmets dans la cave 
du château de Gergovie.

Le Collectif remercie tous 
les adhérents, bénévoles 
et participants, qui assurent 
la réussite de ces manifesta-
tions et motivent à poursuivre 
l'animation de notre village !



2023 a été beaucoup plus calme pour le Comité de Jumelage 
après les fastes du 31ème anniversaire... 
Tous les membres se sont retrouvés au restaurant l'Artière à Ceyrat, le 22 avril, 
pour un déjeuner fort sympathique. 
Traditionnellement, nos amis allemands 
se sont déplacés pour participer à 
la Foire à la pomme du 11 novembre 
et proposer bière et bretzels qui 
rencontrent toujours autant de succès ! 

Enfin trois d'entre eux sont revenus 
deux semaines plus tard pour partici-
per au Marché de Noël et vendre 
leurs créations !
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Lors de l’assemblée générale du 13 janvier 2023, l’activité de 2022 a été validée à l’unani-
mité avec un appui particulier au président Thierry Brun, qui a décidé de quitter son poste, 
après plusieurs années d’engagement, tout en restant membre actif de notre association. 
Un bureau nouveau a été mis en place par Gérard Vialat, nouveau président. Les ambitions 
à court terme sont de maintenir la dynamique du comité dans les animations traditionnelles 
avant de les faire évoluer. 
  
Les bénévoles ont l’envie de proposer à notre commune de bons moments à vivre et l’engagement nécessaire pour y arriver, 
venez les rejoindre pour étoffer une équipe conviviale qui a besoin de vous.  

La solidarité et le soutien à des actions caritatives est un 
des axes de notre engagement et s’est traduit par une Virade moto 
en septembre où 200 motards de notre région se sont regroupés 
à la MLT et ont contribués à travers leur don à l’association « Vaincre 
la Mucoviscidose ». 
Certains étaient venus déguisés, comme l'ancienne présidente 

régionale, Joelle Moulinoux, qui a donné 
le départ.
   
 Cette année nous avons initié l’organi-
sation d’une virade piétonne familiale. 
Une trentaine de personnes a marché, 
l’an prochain nous 
comptons sur vous 
pour faire mieux…

Comité des Fêtes



Lors de notre Marché de Noël l’association ACTE Auvergne qui travaille pour améliorer les conditions d’hospitalisation 
des enfants atteint du cancer avait un stand et nous avons participé en faisant un don. 
Dans le même esprit nous travaillons avec l’ESAT les Cardamines 
de Veyre pour préparer notre jus de pommes, les personnes 
handicapés pressent les pommes, préparent les emballages 
pour nous permettre de remplir et proposer aux promeneurs de 
la Foire un produit bio de qualité. 
Sur la foire, nous avons aussi accueilli une jeune femme de 
La Roche Blanche et son conjoint, deux futurs participants au 
« 4L Trophy », rallye d’orientation sportif et « cool » avec 
une dimension solidaire dans les régions marocaines traversées 
et un engagement éco-citoyen à appliquer.

Notre ambition première est de permettre à notre commune de rayonner dans 
son territoire. 
Pour que notre belle commune soit appréciée, nous accueillons en leur facilitant 
l’accès les associations communales qui veulent s’exposer sur notre Foire à 
la Pomme (association du Site de Gergovie, amicale des Sapeurs-pompiers, 
le collectif citoyen de la commune, les Arverniales et SOS Cheval...). 
Les parents d’élèves depuis de très nombreuses 
années organisent en même temps que notre foire 
une belle bourse aux jouets. Nous ne pouvons oublier 
nos amis d’Empfingen, notre ville jumelle, que nous 
invitons chaque année à la Foire et au Marché et qui 
nous rappellent la qualité du bon travail fait par notre 

comité de jumelage.

La municipalité est présente dans nos organisations, 
comme cette année où sur le Marché de Noël et la Foire 
à la Pomme, Jean Pierre Roussel, Maire, est venu inaugurer 
et encourager les exposants et les organisateurs. Cette année 
encore nous avons accueillis notre conseillère départementale, 
Mme Catherine Pham, et notre députée, Delphine Lingemann, 
pour la remise des prix aux enfants des Taxi-pommes.

Mettre en valeur notre commune et son territoire de pommiculteurs 
depuis de nombreuses générations cela a été motivation initiale de notre 
comité des Fêtes il y a 33 ans. Nous l’entretenons même s’il devient difficile 

d’avoir des pommes de la commune. La pérennité de notre foire 
passe par le fait que nous devons trouver des pommes et pour cela 
nous ouvrirons la recherche au-delà de notre territoire. En attendant 
nous sommes fiers de continuer l’engagement de nos prédécesseurs 
et les plus de 2000 visiteurs nous encouragent à persévérer.

Amener de la convivialité et de bien vivre ensemble est la raison 
de l’organisation d’un grand repas ouvert à tous sur réservation. 
Une restauration simple mais efficace et régionale animée par 
la banda de Pérignat aux rythmes endiablés permet à près de 
250 convives à midi, 90 convives pour la tripe matinale de passer 
un moment plein de gaité et de bonne humeur. Les bénévoles du 
Comité des Fêtes attendent ce moment avec beaucoup de plaisir… 

Nous retiendrons notre action vers la jeunesse et les familles qui s’est traduit 
par quelques moments forts comme les Œufs dans le Parc où notre ami « Poil de 

carotte » a animé une matinée de Pâques avec talent et sourire. Nous nous rappellerons des Taxi-pommes où l’on découvre 
des jeunes adolescents plein d’idées, de courage et de solidarité envers ceux qui ont besoin d’être aidés même pour un petit 
service. Nous sommes fiers de pouvoir les encourager dans cet esprit.
 
Fin novembre le sapin du Père Noël a été installé au Gergovial afin de rappeler qu’il n’oublie personne en cette fin d'année… 
(quant aux bénévoles ils ne le seront pas !).
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Cette année, l’Association des Parents d’Eleves a eu le plaisir d’organiser plusieurs événements afin de réunir petits 
et grands. L’année a débuté pour nous au mois de mars avec le traditionnel 
bal masqué qui n’avait plus eu lieu depuis la crise sanitaire. Quel bonheur pour 
tous de se réunir autour d’une soirée déguisée et dansante à la MLT. 

Une vente de madeleines en partenariat 
avec la marque Bijou a eu lieu au mois d’avril 
2023. Nous remercions les parents qui 
ont permis de centraliser de nombreuses 
commandes ainsi que les bénévoles qui 
ont effectué un tri et une distribution rapide. 

Au mois de juin, l’APE a organisé l’incontour-
nable fête des écoles réunissant les enfants, 
les enseignants et les parents lors d’une 
soirée conviviale. 
Nous souhaitons remercier la commune, 
les équipes pédagogiques des écoles, 
les pompiers de La Roche Blanche et tous 
les parents bénévoles qui ont permis à 
la kermesse d’être un succès.

Mi septembre, l’assemblée générale s'est déroulée avec l’élection du nouveau 
bureau, dont Stéphanie Senectaire a pris la présidence. Les postes de trésorière 
et secrétaire ont également été pourvus.

De plus, et comme chaque année, nous avons organisé la bourse aux jouets 
lors de la foire à la pomme du 11 novembre. 

Nous remercions 
les exposants 

pour leur participation et 
leurs dons de jeux et livres 

remis au périscolaire 
et à l'accueil de loisirs.

Enfin, une vente de chocolat en partenariat avec Jeff de Bruges a eu lieu courant décembre. 
Merci à tous les parents contributeurs sur ce projet.

Toute l’équipe de l’APE remercie vivement tous les bénévoles et les partenaires qui font de nos manifestations un succès et permettent 
le bon déroulement de celles-ci. Grâce à tous ces événements et à la générosité de ses participants, nous avons pu reverser 15€ 
par élève aux écoles maternelle et élémentaire afin de contribuer aux projets pédagogiques, d’abonnements, de sorties et de voyages 
scolaires. 

L’APE a besoin de vous, n’hésitez pas à nous rejoindre afin de mener à bien nos événements !

Pour nous joindre: ape63670@gmail.com

Association des Parents d'Élèves
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La saison passée a été bien remplie avec nos activités de peinture sur soie, 
couture, scrapbooking et cartonnage.
Le 10 janvier, nous avons fêté les rois, le 28 février nous avons dégusté 
les crêpes préparées par les adhérentes.

Le 21 mars nous avons eu le plaisir de partager le gâteau des 80 ans 
de notre adhérente, Michelle Fauriaux, puis le 28 mars, nous avons fait 
notre assemblée générale lors de laquelle, Isabelle Pignol, notre trésorière, 
a été remplacée, par Florence Weigel.

Le 23 mai nous nous sommes retrouvées, 
au Val d’Auzon, pour le déjeuner traditionnel  de fin 
de saison.

Enfin, le 6 juin, notre voyage annuel nous a emme-
nés visiter le musée de la céramique à Digoin, 
près du canal de la Loire, suivi du déjeuner 
croisière émaillé de nombreux commentaires sur 
l’histoire du canal et les paysages alentours. 

Nous avons poursuivi ce voyage 
par la visite guidée de la basilique 
du Sacré Cœur et de son prieuré 
à Paray le Monial. 
Nous avons terminé la journée 
chez un Maître Chocolatier où 
nous avons salivé en écoutant les 
explications sur le savoir-faire 
du Maître. 
Enfin, nous avons pu déguster et 
acheter quelques gourmandises. 
Bonne ambiance pour cette belle 
journée chaude et ensoleillée.

Nous avons repris les activités 
début octobre et notre réunion de 
rentrée a eu lieu le 14 novembre, 
où nous avons pu accueillir 
les nouvelles adhérentes, ainsi 
que les dentellières. Nous avons 
partagé le goûter préparé par 
les membres.

Atelier de l'Amitié



Pour l’exercice 2022/2023 clôturé le 31 août 2023, le nombre des adhésions est revenu 
à un niveau proche de celui de la période avant Covid.
 

Chiffres clés de la saison 2022-2023

Personnes présentes dans les 19 sections : 714

Femmes 571 Hommes 143

Adultes LRBG 328 Jeunes LRBG 122

Adultes extérieurs 191 Jeunes extérieurs 73

Total Adultes 519 Total Jeunes 195

Nombre total d’activités souscrites : 885

Dès septembre 2023, ce retour des adhérentes et adhérents a permis le lancement 
d’une nouvelle activité, le Strong Nation, ainsi que la programmation de deux nouvelles 
manifestations, une Zumba party (60 personnes) et un Bal Trad (101 personnes). 
Ces trois nouveautés ont été très bien accueillies.
Ainsi, l’avenir du Foyer se présente sous les meilleurs auspices.
Ne manquez pas de consulter le site internet fcs-lrbg.fr, vous y trouverez tous les détails, 
à jour, des activités et des manifestations pour la prochaine saison 2023/2024.

Les manifestations de la saison 2022/2023 et fin 2023 : 

Le Foyer Culturel et Sportif a organisé :
• 3 conférences « Histoire de l’art »
• une soirée cabaret-jazz
• les coups de cœur du court métrage,
• des expositions de peinture, arts plastiques jeunes et poterie,
• un après-midi « Zumba Party »
• une séance de démonstration de « Strong Nation »
• un Bal Trad,
• des stages poterie et théâtre pour petits et grands .

Le 15/06/2023, lors de la cérémonie de récompense 
des jeunes sportifs méritants organisée par la Commune, 
ont été distingués :
• 2 jeunes pour le tir à l’arc
• 5 pour le tennis de table
• 7 pour la gymnastique sportive.

Les activités : Chaque semaine ont eu lieu 80 séances de diverses activités à caractère sportif ou culturel. 

Les activités à caractère sportif : 

Le strong nation : C’est la nouveauté qui associe 
des mouvements cardio et de renforcement musculaire 
haute intensité parfaitement synchronisés avec 
la musique. Cette nouvelle activité a déjà séduit 
une trentaine d’adhérents.

Les arts martiaux : Cette activité 
regroupe des cours de karaté, qi-gong, 
taï-chi-chuan et self-défense pour les 
adultes et du karaté pour les enfants.
Après un gros travail de préparation 
tout au long de la saison, cinq karatékas 
ont été candidats fin juin à l’examen 
régional des grades de ceinture noire.

Foyer Culturel et Sportif
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La gymnastique de maintien en forme, c’est chaque jour 
de la semaine des séances aux noms évocateurs : renfo 
dynamique, gym douce, bodyform, postural ball, gainage, 
stretching…

Dans les activités classées « zen et bien-être » ont été pro-
posées le pilates et le garuda, proches de la gymnastique 
d’entretien, le hatha yoga et le yoga nidra et la sophrologie. 
Des précisions sont fournies sur le site internet fcs-lrbg.fr.

Une performance inédite pour la gym sportive féminine :  toutes les équipes 
évoluant en compétitions régio-
nales ont obtenu leur qualification 
pour les finales jeunes et finales de 
groupe ou pour les demi-finales 
nationales. 
Une mention spéciale pour 
l'équipe de niveau 5 qui a franchi 
le cap suivant en se qualifiant pour 
les finales nationales. 
En individuel, Aïnoa Paredes, 
vice-championne régionale, s’est 
qualifiée pour les finales nationales.

La marche a séduit, comme chaque année, de nombreux adhérents, 85 inscrits.

La section tennis de table compte 4 équipes adultes, ainsi que 3 équipes 
de jeunes qui ont obtenu des résultats honorables. Les jeunes participaient 
également à des critériums individuels dans lesquels Martin Menecier et 
Alban Masselot se sont particulièrement distingués.
Une petite cérémonie a été organisée en présence du président du Foyer et 
du sponsor lors de la remises des nouveaux maillots des équipes.

Le tir à l'arc : après les première et seconde 
places obtenues lors de compétitions locales, 
deux adolescentes - Agathe Levet et Jasmine 
Boucetta briguent les plus hautes marches du 
podium au classement départemental.
Une heure d’entraînement sup-
plémentaire a été organisée 
en fonction du nombre  
croissant d’adhérents.

La zumba, c’est la danse sportive 
sur de la musique qui séduit plus de 
55 personnes chaque semaine. 
La « Zumba Party » organisée à l’initiative d’Hélène 
l’animatrice Zumba et de Nicolas l’animateur Strong, 
a attiré 60 participants, qui garderont comme souvenir 
les très belles photos réalisées par Olga Photologie. 
A reprogrammer !
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Les activités à caractère culturel

Isabelle Savary, cheffe de chœur de la chorale Roche 
Choeur, choisit avec les choristes un répertoire contemporain 
et varié. Des concerts ont été donnés à l’extérieur, dans 
un Ehpad, à la Maison du peuple au profit de la ligue contre 
le cancer et lors de la fête de la musique.

En plus des cours hebdomadaires, l’activité théâtre avait 
clôturé l’année 2022 par un opéra de boulevard « Le récital » 
sur une mise en scène d’Arnaud Perrin, 
animateur de l’activité. 
Toujours en plus des cours hebdoma-
daires, des stages ont été organisés 
en novembre 2023 pour les enfants et 
les adultes. 

Les ateliers, peinture pour les adultes, 
arts plastiques pour les jeunes, danse pour les jeunes filles, 
poterie pour toutes et tous, et anglais, ont fourni autant 
d’opportunités d’expression personnelle au sein d’un groupe.

Des spectacles toujours différents
2022 avait été l'année de l’éclectisme avec, sur la scène de la MLT, le magicien Tom Wouda puis l'Orchestre Symphonique des Dômes. 
Même objectif en 2023 : proposer des spectacles variés, avec un mot d'ordre : le talent !

Ainsi, le 26 mars, c'est avec le jazz manouche, dans la tradition 
de Django Reinhardt, que Sébastien Félix et son quintet ont conquis 
la salle de La Roche Blanche. Le public présent n'est pas près 
d'oublier la virtuosité impressionnante de ces musiciens qui 
se produisent dans le monde entier.

Le 2 décembre, Sounds of gospel a chauffé la MLT comme jamais. 
La salle était archicomble pour accueillir cette chorale de la région 
qui interprète de grands standards et aussi beaucoup de créations 
originales. Sur la scène, 50 choristes et un chef de chœur à la joie 
communicative. Très vite, la salle s'est retrouvée debout pour chanter. 
Les 300 spectateurs ont été emportés par la générosité des artistes, 

choristes ou solistes. 
On se souviendra notamment 
de Katia dans une magnifique 
version de « Happy days ». 

Un seul regret pour Loisirs et 
Culture : avoir dû refuser des 
spectateurs, faute de places !

Loisirs et Culture

© Jean-Paul Krier
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Saison 2022-2023
Pour débuter la nouvelle saison le club s’appuiera sur  53 adhérents. 
Les 2 activités principales sont le VTT et le cyclotourisme qui 
regroupent respectivement 28 et 25 membres. 
A noter qu’un quart de ses membres sont des pratiquantes et 
que l’assistance électrique est devenue omniprésente. 
Un vélo sur quatre est maintenant équipé.

Dans les évènements marquants de la saison écoulée on soulignera :
• La participation aux rallyes de section cyclotourisme remarquée 
à deux reprises par la presse et récompensée par une coupe.
• Les vététistes ont pour leur part montré le maillot dans de nom-
breuses manifestations des environs et de la région : L’envolée 
verte, Rock n bike, Natura Sioule, Tatave, Bois noirs… L’été aura vu 
5 d’entre eux braver la canicule pour terminer le dernier tronçon de 
la GTMC en reliant la côte méditerranéenne depuis Millau.

• La traditionnelle escapade  du week-end de l’ascension aura vu 
34 des adhérents gravir les pentes du Mont Ventoux. 
L’année prochaine le club a prévu de découvrir le Haut Jura.
• 183 cyclistes et vététistes de la région ont participé à la 31ème 
Gergovienne traditionnellement organisée par le club en juin.
• Une nouvelle dotation a permis à 12 adhérents de compléter 
leur équipement.
L’assemblée  générale du 17 novembre a élu son conseil d’adminis-
tration. Tout est donc prêt pour redémarrer une nouvelle saison sous 
les meilleurs auspices.  
Préparation de la saison 2023-2024
• Sorties hebdomadaires pour la route et le VTT, RDV le dimanche 
matin à 9h au Gergovial. 
•  Sorties en semaine  pour la route, RDV le mercredi à 13h30 au 
Gergovial.

Pour nous rejoindre, vous pouvez contacter :
• Pour les féminines : Marie France Baptista 04 73 87 50 79
• Pour le VTT : Christophe Peysson 06 76 96 00 09
• Pour le cyclo : Pierre Gutierrez 06 78 15 98 01
• Notre site : http://www.ccrb63.fr/

Cyclo Club LRB

Depuis le 1er janvier 2023, 58 équidés ont déjà rejoint notre association. 
Chacun de nos pensionnaires a sa propre histoire. 
Il y a par exemple :  Badet, cheval pur-sang, une fracture du postérieur, 
lors d’une course de haie, a mis fin à sa carrière. 
Loquita et Grisou, promenaient des touristes aux Saintes-Maries-de-la-Mer, 
ils finiront leurs jours au domaine de Gergovie.
Quezac et Vitamine, retraités de centre équestre. 
Sissie et Malin, sauvés de l’abattoir. 
Ulysse, gentil petit âne à babouche, retiré suite à une enquête de la SPA, 
il a dû voir en urgence, un maréchal-ferrant. 
En partenariat avec l’association les 3 Dindes et la DDPP du Lot, 
nous sommes intervenus sur une grosse affaire de maltraitance. 
Sur place nous découvrons des équidés dans un état de grande maigreur. 
Quatre poulains ont intégré notre refuge. 

Des équidés mais pas que !!!

Un particulier nous a signalé une chèvre en divagation depuis 
plusieurs jours sur la commune de St Genès Champanelle. 

Non identifiée, elle n’a pas été réclamée, baptisée Cabecou, 
elle a rejoint notre petit troupeau de caprins. De même, Monsieur le 
Maire du Crest a sollicité notre association pour récupérer une truie qui 
se « promenait » sur sa commune ! Après des heures de course-pour-
suite, nous l’avons finalement attrapée. 
Elle est à présent en sécurité dans un 
refuge partenaire. 

Le 14 juin, un groupe de collégiens de 
l’institution St Alyre et leurs accompagna-
teurs, sont venus visiter le domaine de 
Gergovie à la rencontre de ses résidents. 
L’occasion de rappeler à la jeune génération, 
l’importance de la protection animale. 

Les deux journées Portes Ouvertes organisées 
au refuge, la 1ère le 25 juin et la 2nde le 8 octobre sur le thème 
d’Halloween, se sont déroulées dans la joie et la bonne humeur et ont 
permis de belles rencontres. Tout comme la journée des associations 
de La Roche Blanche, le 9 septembre.

SOS Cheval



Pour les enfants, le groupement de l’Auzon, domicilié à La Roche Blanche, est un des plus grands clubs « football jeune » 
du département. Nous avons 280 jeunes licenciés d’U5 à U18 avec les clubs de football du Cendre, d’Orcet et de La Roche 
Blanche, plus de 30 éducateurs et un permanent pour s’occuper d’eux. L’année dernière, nous avions lancé une équipe U15 
féminine en test, et cette année nous avons des équipes féminines dans toutes les catégories de U11 à U18. 
Le début de saison s’est bien passé, les 22 équipes s’entraînent environ 2 fois par semaine et jouent presque tous les samedis 
sur les terrains des 3 clubs.
Les U18 A en Départemental 1 sont 1er dans leur poule avec une bonne avance et visent la montée en régional.  
Les U18 B en Départemental critérium sont 5ème dans leur poule de brassage, ce qui est très bien pour une équipe 2 très jeune.
Les U18 féminine en Départemental poule unique sont 5ème sur 13 dans leur poule, bon résultat pour une équipe nouvelle et 
très jeune.
Les U15 A en D1 sommet départemental sont 7ème sur 10, et visent le maintien avec une équipe très motivée. 
Les U15 féminine en poule de brassage débutent bien leur championnat en étant à la 2ème place de leur poule, ce qui devrait 
leur permettre de jouer au niveau le plus élevé du département en phase 2.
Les U13A en D1 départemental sont 2ème de leur poule derrière Riom mais devant avec l’ASM 1, un très bon début de championnat.
Les U13B en D2 devant Cournon1 sont les premiers de leur poule, une génération très prometteuse.
Les U13C en D4 sont 3ème de leur poule, un bon résultat pour des plus jeunes et moins expérimentés.
Les U13 féminine, 5ème sur 6 ont plus de mal, mais ce sont presque 
toutes des débutantes qui devraient s’améliorer en cours de saison.
4 équipes en U11 dont 1 qui devrait jouer en élite en phase 2 après 
avoir gagné tous ses matchs de brassage.
4 équipes en U8 U9 et 4 en U6 U7 qui font des plateaux chaque 
samedi, et une en U5 qui se contente de s’amuser le mercredi 
après-midi avant d’avoir le droit de disputer des matchs officiels.
Le groupement de l’Auzon organise aussi d’autres événements, 
stages de football ouverts à tous pendant les vacances scolaires, 
tournois de football sur nos terrains, participation au téléthon, ainsi 
que participations des équipes à des tournois extérieurs.
Nous remercions les sponsors de l’association qui nous permettent 
d’avoir des équipements de qualité pour chaque éducateur et enfant, 
ce qui donne une bonne image du club et contribue à sa réputation.
Nous avons une pensée émue pour Fred Bernardo, notre ancien 
président fondateur du groupement de l’Auzon qui nous a quittés 
cette année.
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Groupement de l'Auzon et ASRB Football Club
Bon début de saison pour les footballeurs depuis la rentrée de septembre...

Pour les seniors de La Roche Blanche, 
Une très bonne saison 2022/23 a vu ses 2 équipes monter 
d’une division et l’équipe 1 gagner la consolante de la coupe 
du Puy-de-Dôme. Il y a du nouveau au sein de l’équipe de foot 
de l’AS Roche Blanche, l’équipe de dirigeants a changé avec 
un nouveau président, Armand Do Couto, secondé par 
Fréderic Barbara. Ils ont de suite su motiver leur équipe pour 
réussir à refaire entièrement à neuf la buvette du club pendant 
l’été. L’équipe fanion est désormais dirigée par un nouvel 
entraîneur, Thomas Biard, épaulé par Adrien Chapad, qui reste 
en charge de l’équipe réserve.
Cette nouvelle année marque l’arrivée de nouveaux jeunes 
joueurs venus renouveler et renforcer les effectifs des deux 
équipes, mais aussi le départ de certains bons joueurs qui sont 
passés à des niveaux supérieurs. 
L’effectif de plus de 65 licenciés a permis de créer une équipe 
vétéran qui pratique un sport loisir.
Le bilan à mi-novembre est bon pour l’équipe première en D2, 
dans une poule particulièrement relevée. Elle est actuellement 

classée 5ème sur 11. L’objectif étant le maintien cette année et 
la préparation de l’équipe pour une montée l’année prochaine 
le début de saison est satisfaisant.
L’équipe 2 a le même objectif que l’équipe 1, mais les résultats 
sont moins bons. Elle n’est que 8ème sur 11 équipes, avec un 
début plus que difficile, mais un redressement sur les derniers 
matchs laisse penser que la suite de la saison sera conforme 
à nos espoirs.
L’arrivée des nouveaux joueurs s’est parfaitement déroulée et 
l’état d’esprit et la combativité déployée chaque week-end par 
l’ensemble de l’effectif font espérer de bonnes choses pour la 
suite de la saison.
Pour l’équipe vétéran, pas de problème particulier, elle pratique 
du foot loisir avec un match toutes les 3 semaines.
Si vous êtes intéressés pour pratiquer le football, vous serez 
les bienvenus, de même si vous voulez vous impliquer au club 
en tant que dirigeant (on en manque !).

Nous tenons à remercier nos différents sponsors. Le club ne 
vit que grâce à leurs aides en cette période difficile et aussi 
grâce aux habitants de La Roche qui nous ont très bien 
accueillis lors de la vente de notre traditionnel calendrier.
Remerciements à notre ancien président Rémy Brunet, qui a 
assuré cette fonction difficile et prenante pendant 7 ans.
Nous avons une pensée émue pour Pascal Marcantei, un 
grand passionné de football, qui nous a quittés cet automne et 
qui avait pendant plus de dix ans assuré la présidence du club 
en le menant au niveau régional pendant plusieurs années.

Nous serons heureux de vous accueillir comme spectateur 
au stade de La Roche, le samedi après-midi pour les jeunes, 
le samedi soir et le dimanche après-midi pour les adultes.

Plateau U7 du Groupement de l'Auzon

Equipe 1
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L'assemblée générale s'est tenue le 27 janvier. Après avoir présenté le bilan sportif et financier de l'année 2022, le bureau a exposé 
la liste des manifestations et compétitions pour 2023. Le bureau a été reconduit dans son intégralité :
Président Jacques Pagès, Secrétaire Danielle Sauvage, Trésorier Frédéric Larivaille.
Membres du bureau élargi : Jean-Marc Arzoumanian, Jean-Paul Genestier, Philippe Genton, Jean-François Taboulot.

Tournoi interne
Ce tournoi a lancé la saison sportive pour les licenciés du club. Vingt-quatre joueurs se sont affron-
tés entre le 7 janvier et le 26 mars. La finale a opposé deux jeunes adultes du club, classés tous 
les deux 15/5. C’est Dany Waltzer qui l’a emporté face à Gabin Larivaille après un match de bon 
niveau, sur le score de 6/2 6/2. A noter que le tournoi Dames n’a pas eu lieu, faute de participantes. 
(Photo : Jacques Pagès, président, Dany Waltzer (au centre), Gabin Larivaille (à droite))

Tournoi le PROC
Le désormais traditionnel tournoi du PROC, réservé aux licenciés des clubs de Pérignat-lès-
Sarliève, La Roche Blanche, Orcet et le Cendre, s'est déroulé du 4 février au 29 avril. 62 messieurs 
et 15 dames ont disputé cette compétition, organisée cette année par le club de Pérignat-lès-
Sarliève. La Roche Blanche était particulièrement bien représentée avec 22 messieurs et 
4 dames. La finale messieurs, avec 2 joueurs du Cendre, a vu la victoire de Jacques Vogl face à 
Christophe Garnier. La finale dames a opposé 2 joueuses de La Roche Blanche, et c'est Pascale 
Moreau qui a pris le meilleur sur Agnès Viala.

Interclubs de Printemps
Du 30 avril au 4 juin, trois équipes de La Roche Blanche ont participé chaque week-end aux Interclubs de Printemps. Les 2 équipes 
messieurs évoluaient en division 4 départementale, dans 2 poules différentes, et ont terminé chacune à une décevante 5ème place 
(sur 6). 20 licenciés du club ont participé à ces rencontres par équipes. L'équipe dames, de son côté, a réussi un parcours quasi 
parfait. Nos représentantes, après avoir terminé à la 1ère place de leur poule, ont accédé à la phase finale et ne se sont inclinées 
qu'en demi-finale face à l'équipe de Vic-le-Comte. Bravo à elles !

Fête de l'école de tennis (photo ci-dessous)
Pour clôturer la saison, les jeunes de l'école de tennis se sont retrouvés le 24 juin, pour participer aux animations et activités ludiques 
organisées par leurs entraîneurs Pierre et Maxime, dans une joyeuse ambiance ! Ils ont ensuite partagé un goûter dans la bonne 
humeur que l'on devine.

Tournoi +35 ans
Pour la 1ère fois, le club de La Roche Blanche a organisé un tournoi open Dames et Messieurs pour 
les licenciés de + de 35 ans. Ce tournoi, disputé entre le 15 septembre et le 7 octobre, a rassemblé 
56 participant(e)s, 10 dames et 45 messieurs.
Tournoi messieurs : David Tamet (Parent) bat Arnaud Chevalier (Comité)
Tournoi Dames : Laetitia Mercier (Riom) bat Laetitia Vialle (Beaumont)
Consolante Messieurs : Julien Meunier (CUC) bat Lionel Fayard (Gerzat)
Consolante Dames : Céline Chauvet (Vic-le-Comte) bat Corinne Perugneau (Romagnat)
Ce tournoi s'est disputé dans un excellent esprit et nous attendons avec impatience l'édition 2024 !
(Photo : vainqueurs du tournoi +35 ans, Laetitia Mercier et David Tamet, avec Jacques Pagès, président.)

Journée des inscriptions
Elle a eu lieu le samedi 9 septembre au club-house du club, on a pu constater une hausse du nombre de 
nouveaux licenciés pour la saison 2023/2024.

Equipes seniors
3 équipes de La Roche Blanche ont participé aux Championnats par Equipes Seniors en octobre et 
novembre. L'équipe Messieurs +35 ans, malgré une belle victoire en poule, termine 6ème. Avec 2 victoires 
sur 5 rencontres, l'équipe Messieurs +45 ans accroche une honorable 4ème place. L'équipe Dames, invain-
cue, termine en tête de sa poule et se qualifie pour les phases finales. 19 joueurs et joueuses ont porté les 
couleurs du club durant ces championnats.

Open tennis
Le club de tennis de la Roche-Blanche a entamé l’année 2023 avec un effectif de 58 licencié(e)s, 
38 adultes et 20 jeunes de moins de 18 ans.
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LRB Montagne Escalade
Le club compte 227 licenciés : 131 adultes et 96 jeunes. 
7 cours enfants et 7 séances adultes répartis sur 5 jours de la semaine.

Le 18 février, 
Rallye annuel 
du Club : 
104 participants, 
catégories U10 
à Vétérans 2 ; 
37 femmes 
et 67 hommes.

En juin, sortie des enfants 
de l’école d’escalade 

à La Roche de Gournier,  
site d'escalade situé sur 

la commune de Montpeyroux, en 
bordure de l'Allier.

2 jeunes récompensées "Fanny Hérissé et Camille Boulègue" 
lors de la cérémonie des « jeunes sportifs méritants » , 
en présence de Jean-Pierre Roussel, Maire, 
et Laurence Mayade, conseillère déléguée à la Vie associative,
de La Roche Blanche pour leurs performances 
en participant aux rallyes de la région.
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Une année bien remplie en activités et en résultats pour l'Amicale Pétanque Vercingétorix, avec l'équipe CDC 
Vétérans qui reste en Elite, l'équipe CDC Open reste en Honneur et l'équipe CDC 1ère Division reste en 
1ère Division. Nos félicitations à toutes les équipes qui ont obtenu de très bons résultats.
L'amicale Pétanque Vercingétorix a fêté son 50ème anniversaire dans une ambiance festive, une exposition, 
de nombreuses photos retraçant la vie de la pétanque de 1973 à nos jours, suivie d'un pot d'accueil. 
Un challenge s'est déroulé avec de nombreux participants sur le boulodrome, malheureusement interrompu 
par une pluie diluvienne. Il a été reporté en septembre, avec une distribution de nombreux lots.

Ceux qui désirent nous rejoindre, seront les bienvenu(e)s, vous pouvez contacter, Mme Sergere, Présidente, 
au 06 62 74 95 64.

Amicale Pétanque Vercingétorix



Cet exercice de rétrospective annuelle, est un moment privilégié car il nous permet de rappeler notre méthode et notre action. 
Mais, la vie communale ne peut se limiter à un rappel de décisions ponctuelles car les besoins chevauchent les époques et toute 
planification s’inscrit dans un projet global étalé dans le temps. 
Pour ce qui concerne notre méthode, restants fidèles à une ligne électorale basée sur un dialogue responsable et constructif, 
au contact de tous, nous participons à tous les aspects de la mandature tant communaux qu’intercommunaux (conseils, commis-
sions, réunions, échanges…) et nous sommes présents dans tous les moments de la commune, qu’ils soient de mémoire ou 
de célébrations, festifs, artistiques, culturels ou sportifs.
Pour ce qui concerne notre action sur la presque année écoulée, nous avons accompagné la réduction du coût énergétique 
(chauffage et occupations des infrastructures, réduction de l’éclairage nocturne, évolution des points lumineux publics avec 
des modules économes à Led…) l’évolution du système de repas de la cantine scolaire, le soutien aux aînés grâce au CCAS et 
aux plus jeunes (aménagements ludiques et pédagogiques)....
 Cependant, l’inventaire même exhaustif des actions réalisées, ne saurait éluder les domaines importants pour la commune tels, 
le PLUi véritable transcription des projets d’aménagements et de cadre de vie, les diagnostics sur les mobilités et les transports, 
les diagnostics en matière d’assainissement, le futur Grand site de France de Gergovie et les sites Arvernes, … etc…  
Seule ou en concertation avec tous les partenaires institutionnels ou publics, voisins ou limitrophes, notre commune possède 
les atouts pérennes et les ressources pour un projet durable, résilient et agréable pour tous.  
Présents et investis, nous restons vigilants et engagés à vos côtés.

C.Nectoux, J.P. Denizot, M. Rousset, J. Thuilliez, M. Pons.

Tribune libre*

Bilan des activités pour l'année 2023

L'année écoulée aura vu le collectif poursuivre ses réflexions et propositions relatives à la promotion des valeurs du bien vivre ensemble 
en se réunissant tous les premiers lundis de chaque mois, salle Chirent, à 19h30. 
Cette année, une attention toute particulière a été portée au changement climatique et ses impacts avec une formation de l'ensemble 
des membres du collectif à la fresque du climat. 
L'autre point d'orgue de l'activité a été la maison "Griffon" de Gergovie (Le château de Merdogne). 

Le projet présenté à la mairie a 
été soumis aux habitants sous 
forme de questionnaire. 
Les réponses reçues, une soixan-
taine, vont dans leur très grande 
majorité dans le sens des propo-
sitions avancées. 

Pour illustrer ce dossier, le collectif 
(en collaboration avec Gergo’Vit et 
l’ASG) a profité de la journée du 
patrimoine pour faire visiter le bâti-
ment aux intéressés, venus nom-
breux (env. 60 personnes), lors de 
la journée du patrimoine le 16 
septembre dernier. 
Par ailleurs le collectif a poursuivi 
ses travaux de veille sur : le deve-
nir du plateau de Gergovie qui ne 
manquera pas d'être impacté par 
le projet "Gallicité" ; le futur des 
mobilités douces, le projet "Urban 
Village" et son impact éventuel sur 
la plaine de Sarliève ;  ainsi que 
le nouveau PLUI.  

Pour plus d'information vous 
pouvez consulter notre site : 

https://siteducerisier.fr/cclrbg/
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Le local jeunes de La Roche Blanche propose de multiples activités

Au cours de l’année 2023, le Pôle « Adolescents » de Mond’Arverne 
Communauté, et en particulier Escal’ados, a proposé de nombreux projets.
Entre les séjours, les vacances à thème (graff, théâtre, danse, univers 
japonais), les soirées et les ouvertures des mercredis et samedis 
après-midi, les adolescents ont pu découvrir une multitude d’activités 
diverses, tout en participant à leur création, permettant de contenter 
les envies de chacun.

Une programmation riche à venir...
Les équipes du Pôle « Adolescents » préparent les propositions 
d’activités pour les vacances d’hiver, avec notamment : les séjours hiver, 
et de nombreuses sorties et soirées.

N’hésitez pas à nous rejoindre pour participer à ces aventures destinées aux jeunes 
(de la 6ème jusqu’à la veille de vos 18 ans) en période scolaire et pendant 
les vacances.

Tous les programmes d’activité sont disponibles sur le site :

www.mond-arverne.fr/vivre-et-grandir/pole-adolescents/

Pour suivre nos actus sur les réseaux sociaux, scannez-moi !

monD'arverne Communauté

Escal'Ados



Musée Archéologique 
de la Bataille de Gergovie

Un record de fréquentation battu : 
Après 4 ans d’ouverture, le Musée Archéologique de la Bataille de Gergovie 
attire toujours plus les visiteurs, avec un record de fréquentation battu en 
2023 et plus de 45 000 personnes venues (re)découvrir l’histoire arverne !

Une exposition inédite dédiée aux « Gergoviotes » : 
L’année 2023 a été marquée par le lancement d’une nouvelle exposition 
temporaire « Les Gergoviotes, des étudiants en résistance », conçue en 
partenariat avec la Maison des Sciences de l’Homme de Clermont-Ferrand. 
Le groupe des Gergoviotes était composé d’étudiantes et d’étudiants de 
l’Université de Strasbourg repliée à Clermont-Ferrand, qui se sont engagés 
très tôt dans les mouvements de Résistance lors de la Seconde Guerre 
Mondiale, sous couvert de fouilles archéologiques menées sur le plateau 
de Gergovie.

A découvrir jusqu’au 15 septembre 2024.

Le grand projet de valorisation de Gergovie et des sites arvernes 
sur de bons rails :  
Le 17 novembre 2023, l’ensemble des partenaires du Musée (sous 
la conduite de la Région Auvergne-Rhône-Alpes avec la commune de 
La Roche Blanche, Mond’Arverne Communauté, Clermont Auvergne 

Métropole, le Département du 
Puy-de-Dôme et l’État) a validé 
la formation d’un Groupement 
d’Intérêt Public, structure qui 
aura pour mission la protec-
tion, la valorisation et le développement du plateau de Gergovie et 
des Sites Arvernes (Corent, Gondole, Les Camps de César). 
Au cœur du projet figure la labellisation Grand Site de France de 
ce territoire, ainsi que la création d’un centre touristique et archéolo-
gique d’ambition européenne. Situé au pied de Gergovie, ce centre 
accueillera notamment un grand Musée de la Civilisation Gauloise, 
connecté à l’actuel Musée de Gergovie.
La finalisation complète de ce projet est prévue à l’horizon 2028-2029 
mais des premières actions concrètes à destination des visiteurs 
de Gergovie et des sites arvernes seront lancées dès 2024.

Chiffres-clés 2023 du Musée :

- Plus de 45 000 visiteurs sur l’année 2023
- 70% de touristes (dont 5% d’étrangers)
- Près de 3500 scolaires en majorité venus du Puy-de-Dôme

© Henri Derus

www.musee-gergovie.fr

© Henri Derus
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